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Kerja penambahbaikan Hos-
pital Pakar KPJ Selangor
yang dijangka siap sepe-

nuhnya penghujung tahun depan
menelan kos hampir RM75 juta.

Presiden dan Pengarah Urusan
KPJ Healthcare, Datuk Amirud
din Abdul Satar, berkata daripa
da jumlah berkenaan, RM55 juta
diperuntukkan bagi pembinaan
bangunan baharu setinggi lapan
tingkat yang siap pada tahun lalu.

Dalam masa sama, katanya
pihaknya membelanjakan tam
bahan kos sebanyak RM20 juta

bagi menaik taraf bangunan lama
demi memberi keselesaan kepada
pesakit serta pelawat.

“Kos RM55 juta ini digunakan
untuk membina bangunan khas
untuk pesakit luar yang meneri
ma rawatan harian dan dilengka
pi pelbagai fasiliti seperti klinik
konsultan pakar, unit rawatan
harian, farmasi, ruang komersial
dan pejabat pentadbiran.

Naik taraf
“Bagi proses menaik taraf ban
gunan lama, ia sudah dijalankan
sejak dua tiga tahun lalu malah
ada antara bahagian sudah siap
sepenuhnya serta ada yang sedang
dalam proses dinaik taraf,” kata

nya pada sidang media, di Shah
Alam, semalam.

Terdahulu, Hospital Pakar
KPJ Selangor dirasmikan Sultan
Selangor, Sultan Sharafuddin
Idris Shah serta Tengku Permai
suri Selangor, Tengku Permaisuri
Norashikin.

Hadir sama ialah Menteri Kesi
hatan, Datuk Seri Dr Dzulkefly
Ahmad.

Amiruddin berkata, ketika ini
beberapa hospital bawah seliaan
KPJ Healthcare sedang dinaik
taraf demi memberi keselesaan
kepada kebajikan pesakit dan
pelawat.

Katanya, beberapa cawangan
KPJ sedang dalam pembinaan

struktur bangunan selain bebe
rapa cawangan lagi sedang dalam
proses penghiasan.

“Pihak kami kini sedang giat
membangunkan kapasiti yang ada
selain mencari pasaran baharu
yang sesuai dengan pembinaan
KPJ,” katanya.

KPJ mempunyai 25 hospital
pakar dengan enam daripada
nya terletak di Selangor iaitu KPJ
Ampang Puteri, KPJ Damansa
ra, KPJ Klang, KPJ Rawang, KPJ
Kajang dan KPJ Selangor.

KPJ Selangor dahulunya dike
nali sebagai Selangor Medical
Centre yangmula beroperasi pada
1996 sebelum ditukar nama pada
April 2008.

Sultan Sharafuddin
mendenganr
penerangan
demostrasi resusitasi
serangan jantung
pada majlis Perasmian
Hospital Pakar KPJ
Selangor di Shah Alam.

[ FOTO ROSLIN MAT TAHIR / BH]
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RM55 juta

diperuntuk bagi
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bangunan
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tingkat
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MBPJ bertindak 
atasi premis 
bolot petak 
TINDAKAN kompaun bernilai RM250 
turut dikeluarkan kepada pemilik 
premis yang bertindak mengecat 
sendiri empat petak khas di hadapan 
premisnya tanpa kebenaran," 

» BERITA DIMUKA 57 

< 

MBPJ: Tiada kompromi 
premis bolot petak parkir 
Oleh AMIRUL AIMAN ANUAR 
kota@utusangroup.com. my 

• PETALING JAYA 22 NOV. 

SEBANYAK 15 premis per-
niagaan sekitar Daman-
sara Uptown, SS 

21 di sini diserbu Maj-
lis Bandaraya Petaling 
Jaya (MBPJ) atas ke-
salahan meletak hala-
ngan pada petak letak 
kenderaan tanpa kebe-
naran. 

Pegawai Komunika-
si Korporat MBPJ, Ah-
mad Iskandar Moham-
ad Mukhtar berkata, 
pemeriksaan terhadap 
lebih 30 petak parkir turut meli-
batkan beberapa petak sewa 
khas .yang diperuntukkan ke-
pada pemilik premis sedia ada. 

Katanya, tindakan menyita 
serta-merta dilakukan kepada 
semua bentuk halangan yang 
diletakkan dalam kotak parkir 

% 
T" 

ZAY ISKANDAR 

seperti tayar, kon dan papan 
tanda khas. 

"Kebanyakan petak yang di-
salahgunakan itu membabitkan 
premis perniagaan servis ken-
deraan yang menjadikan ka-
wasan parkir di hadapan premis 

untuk tujuan pernia-
gaan. 

"Tindakan kompaun 
sebanyak RM250 dike-
luarkan kepada pemi-
lik premis yang bertin-
dak mengecat sendiri 
empat petak khas di 
hadapan premisnya 
tanpa kebenaran," ka-
tanya ketika ditemui 
baru-baru ini. 

Operasi bermula pu-
kul 9.30 pagi itu diketuai Peno-
long Akauntan Jabatan Perbenda-
haraan MBPJ, Zey Iskandar Mohd. 
Jalil yang bertindak berdasarkan 
aduan awam ekoran kekurangan 
tempat letak kenderaan di ka-
wasan itu. 

Sementara itu, menurut Zey 

Kebanyakan petak 
yang disalahgunakan 
itu membabitkan 
premis perniagaan 
servis kenderaan yang 
menjadikan kawasan 
parkir di hadapan 
premis untuk tujuan 
perniagaan." 

AHMAD ISKANDAR ^ 
MOHAMAD MUKHTAR 

naan gagal membuat permoho-
nan untuk menyewa kesemua 
empat petak berkenaan dalam 
tempoh 24 jam hari ini. 

"Operasi hari ini adalah pe-
ringatan kepada pemilik premis 
terutamanya bengkel servis ken-
deraan untuk tidak meletakkan 
halangan pada petak parkir awam 
yang tidak disewakan," katanya. 

PENGUATKUASA MBPJ memadamkan cat merah pada petak parkir yang 
disalahguna pemilik premis dalam Operasi Bersepadu Halangan Petak Letak 
Kereta MBPJ di Damansara Uptown. Petaling Jaya. Selangor. baru-baru ini. 

Iskandar, tindakan menghitam-
kan semula cat merah turut-di-
lakukan terhadap empat petak 
di hadapan premis servis ken-

deraan di Jalan SS 21/1A di sini. 
"Amaran pembatalan lesen 

perniagaan turut dikeluarkan 
sekiranya pemilik premis berke-

SMi i l l i f f lWt t . 
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Sultan rasmi Hospital KPJ Pakar Selangor 
Oleh SITIROHAIZAH ZAINAL 
pengarang@utusan.com.my 

SHAH ALAM 22 Nov. - Sultan 
Selangor, Sultan Sharafuddin 
Idris Shah hari ini be rkenan 
merasmikan Hospital KPJ Pa-
kar Selangor ser ta bangunan 
baharu pesakit luar hospital 
be rkenaan di Seksyen 20 di 
sini. 

Turu t berangkat , Tengku 
Permaisuri Selangor, Tengku 
Permaisuri Norashikin Abdul 
Rahman . 

Yang tu ru t hadir, Men-
teri Kesihatan, Datuk Sen Dr. 
Dzulkefly Ahmad dan Muft i 
Selangor, Datuk Mohd. Tamyes 
Abd. Wahid. 

Sultan Selangor bersa-
m a Tengku Permaisuri Se-
langor juga berkenan 
melawat lobi hospital dan pu -
sat sehent i pesakit luar di ban-
gunan baharu i tu serta meli-
ha t p a m e r a n mengena i KPJ 
Selangor. 

Sementara itu, Presiden d a n 
Pengarah Urusan KPJ Health-
care Bhd., Datuk Amiruddin 
Abdul Satar ketika be rucap 
da lam majl is itu berkata, ba-
n g u n a n baharu itu dibina de-

SULTAN SHARAFUDDIN IDRIS SHAH mencuba kaedah resusitasi bagi menstabilkan 'pesakit' terkena serangan 
jantung sambil diperhatikan Tengku Permaisuri Norashikin (dua dari kanan) dan Dr. Dzulkefly Ahmad (kanan) selepas 
merasmikan Hospital KPJ Pakar Selangor di Shah Alam. semalam. - UTUSAN/SAHARUDDIN ABDULLAH 

ngan kos kira-kira RM55 ju ta 
dan te lah mula beroperasi se-
jak Mac lalu khusus u n t u k pe-
sakit luar. 

Katanya, bangunan baharu 
yang m e m p u n y a i lapan ting-

kat itu m e n e m p a t k a n klinik 
konsul tan pakar, uni t rawatan 
harian pesakit luar, farmasi , 
ruang komersil dan pejabat 
pentadbi ran . 

"Dengan p e n a m b a h a n ba-

n g u n a n ini dapat member i 
keselesaan kepada pesakit dan 
pengun jung kerana sehingga 
kini lebih e n a m ju ta pesakit 
te lah mene r ima rawatan," ka-
tanya. 
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Alasan MB Selangor 
tidak munasabah 
KUALA LUMPUR 22 Nov. - A l a -
san Menteri Besar Selangor, 
Amirudin Shari berhubung 
pemasangan papan tanda 
bertulisan Cina di beberapa 
kawasan di negeri itu tidak 
mendapat kelulusan kerajaan 
negeri disifatkan tidak relevan 
dan munasabah. , 

Ahli Fakulti Pusat Penye-
lidikan Dasar dan Kajian Anta-
rabangsa (Cenpris) Universiti 
Sains Malaysia (USM), Profe-
sor Datuk Dr. Ahmad Murad 
Merican berkata, setiap pe-
ringkat pentadbir kerajaan 
termasuk pihak berkuasa 
tempatan (PBT) perlu se-
dar kewajipan penggunaan 
bahasa kebangsaan seperti 
termaktub dalam Perlemba-
gaan Persekutuan bagi setiap 
perkara rasmi termasuk kad 
pengenalan, pasport, papan 
tanda malah surat rasmi kera-
jaan. 

"Apa yang berlaku bukan 
soal politik atau rasis tetapi 
melibatkan apa sudah ter-
maktub dalam Perlembagaan 
Persekutuan yang memperun-
tukkan bahasa Melayu dalam 
tulisan rumi atau jawi adalah 

bahasa kebangsaan. 
"Perkara melibatkan ke-

daulatan bahasa Melayu seba-
gai bahasa kebangsaan seperti 
termaktub dalam Akta Bahasa 
Kebangsaan Perlembagaan Per-
sekutuan yang skrip tulisan-
nya sama ada rumi atau jawi 
dan bukannya tulisan lain iai-
tu Cina, Tamil, Jepun dan Ko-
rea," katanya ketika dihubungi 
di sini hari ini. 

Semalam, Amirudin me-
nyatakan pemasangan papan 
tanda tersebut tidak pernah 
mendapat -kelulusan Majlis 
Mesyuarat Kerajaan Negeri 
tetapi dibuat PBT. 

Ahmad Murad menambah, 
setiap pegawai dan pentad-
bir kerajaan di semua pering-
kat perlu dalami Akta Bahasa 
Kebangsaan serta Dasar Ke-
budayaan Kebangsaan bagi 
mengelak kejadian itu terys 
berlaku. 

"Dalam kejadian papan tan-
da di Shah Alam, Yang Diper-
tua PBT sepatutnya mengam-
bil tindakan lebih awal dan 
tidak meluluskan penggunaan 
tulisan Cina di kawasan terba-
bit," katanya. 
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MPKj: New rules to obtain permit for temporary structures 
By GRACE CHEN 
gracechen@thestar.com.my 

KAJANG Municipal Council (MPKj) 
has issued a set of guidelines for 
renovation permits involving tem-
porary structures like partitions, 
awnings and party walls in com-
mercial terrace buildings under the 
council's purview. 

The standard guidelines were 
introduced by the council's 
Building Control Department after 
receiving feedback from business 
owners about the high cost of con-
sultant fees for simple renovations 
in the past, said MPKj president 
Mohd Sayuthi Bakarat. 

"The standard guidelines are our 

solution to business owners who 
can't afford the expensive fees by 
consultants," said Mohd Sayuthi at 
the council's 10th full board meet-
ing. 

Applicants who want to legalise 
their building renovations will be 
charged five times the processing fee 
instead of the usual 20 if they send 
in their plans within the grace peri-
od which ends Dec 31 next year. 

The standard guidelines book 
issued by MPKj is for sale at RM150 
each. 

In it are a complete set of appli-
cation forms, renovation guidelines 
and floor plans for different cate-
gories of businesses. 

"The new plans will cut applica-

tion time and the window for 
approval is 24 hours, provided the 
necessary documentation is in 
order and the renovation plans are 
in accordance with guildelines set 
by the Building Control 
Department," he added. 

On a separate matter, the council 
heard that ongoing crow-shooting 
exercises will be carried out in 
Semenyih, Kajang, Dusun Tua, 
Balakong and Sungai Ramal until 
Dec 1. 

A recent operation in Bandar 
Sungai Long and Bandar Mahkota 
Cheras recorded 599 crows killed. 

For rats, scheduled control is 
observed at 35 business premises 
under MPKj including food courts 

and wet markets by the Solid 
Waste and Public Cleansing 
Department. 

The council also makes it com-
pulsory for every premises to 
appoint a pest control operator as 
part of its licensing renewal 
requirement. 

On illegal dumping issue, the 
council said it seized 12 lorries this 
month alone. 

Out of 88 lorries seized this year, 
40 were from Phase Seven in 
Bandar Tasik Kesuma and 
Balakong Jaya. 

One reason why these places 
have become dumping hotspots is 
because they are remote areas, 
said Mohd Sayuthi. 

% The standard 
guidelines are our 
solution to business 
owners who can't 
afford the high 
cost charged by 
consultants 
— Mohd Sayuthi Bakarat 
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New legalisation method 
to streamline use of land 
MPSJ's programme to ensure agricultural land not utilised for small business 

By KATHLEEN MICHAEL 
kathleen@thestar.com.my 

SUBANG Jaya Municipal Council is 
planning a legalisation programme 
to ensure all traditional and new 
villages do not misuse their land 
titles. 

MPSJ president Noraini Roslan 
said there were cases where homes 
were built on agriculture land in 
villages and set up small business-
es there, but the land titles were 
not converted. 

She said the misuse of land titles 
was a problem for a long time. 

Although stern action like 
demolishing structures or seizure 
of land could be done, the council 
was looking at a communi-
ty-friendly approach instead. 

She said the council could help 
by subdividing the land, by taking 
a small area where the business is 
set up and converting that portion-
first, which would cost less. 

Landowners must submit appli-
cations for development approval 

and building plans together, and 
while waiting for approval, they 
must also sign a letter of undertak-
ing that they will convert the entire 
land area within a given period. 

On a separate matter, Noraini 
said road signs in Subang Jaya 
used Bahasa Malaysia, but in 
Chinese villages, there were 
requests in the past for dual lan-
guages, which was approved by 
the state. 

"We will wait for a directive 

from the state government," she 
said. 

This comes after a decree by 
Sultan of Selangor Sultan 
Sharafuddin Idxis Shah for all road 
signs in Shah Alam with Chinese 
characters to be removed and 
replaced with ones featuring only 
tha national language. 

During the full board meeting, 
Noraini said local councils would 
be mobilised to low-cost flats to 
help residents as part of the coun-

cil's inclusive development pro-
gramme next month. 

The programme, focusing on 
rejuvenation of low-cost flats and 
people empowerment, is to ensure 
that the poor are not neglected in 
terms of development. 

MPSJ has started rejuvenation 
and engagement programmes with 
Pangsapuri Enggang and Bukit 
Puchong comprising activities for 
children, women and entrepre-
neurs. 

Noraini added that there were 
three parts to the programme, the 
first to help each low-cost flats set 
up a residents committee. 

Second is to find out what was 
most needed in each area, and 
finally, creating a public fund using 
crowdfunding to help those living 
in low-cost flats. 

She said funds donated by the 
public would be used for upgrad-
ing public areas within the low-
cost flats. 
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HOT SURFACE h o t s u r f a c f 1 

BEWARE BEWARE 

Nothing goes to waste: Petaling Jaya City Council currently recycles durian skin and coconut husks into bio charcoal at the PJ Eco Recycling Plaza, the council's integrated recycling centre 
in Sungai Way. — SAM THAM/The Star 

A taste for waste 
The country's first-of-its-kind recycling hub run by a local council aims to reduce the 
amount of recyclable rubbish in landfills by turning it into useful items. >2&3 
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In line with green city initiative 
MBPJ will invite NGOs, companies to take part in activities at recycling centre 

By SHEILA SRI PRIYA 
sheilasripriya@thestar.com.my 

AN INTEGRATED recycling centre 
is Petaling Jaya City Council's 
(MBPJ) next step towards dealing 
with waste in the city. 

Named the PJ Eco Recycling 
Plaza, the centre is possibly the 
first of its kind started by a local 
council. 

MBPJ is focusing on recycling 
polystyrene into plastic pallets and 
turning discards such as durian 
and coconut husks into bio-
charcoal at the city council's 
integrated recycling centre in 
Sungai Way. 

Its main aim is to reduce the 
amount of waste going to landfills. 

Petaling Jaya mayor Datuk Mohd 
Azizi Mohd Zain launched the 

centre which will be fully opera-
tional by the third quarter of next 
year. 

"We aim to work towards a sus-
tainable and low-carbon city 
through the 3R concept which is 
reduce, reuse and recycle. 

"This is in line with MBPJ's 
sustainable development goal and 
part of the new urban agenda 
requiring local councils to aspire 
towards a green city. 

"We must also tackle local 

problems and in our case, we are 
looking into the waste manage-
ment issue," said Mohd Azizi. 

Located in SS8 Petaling Jaya, the 
PJ Eco Recycling Plaza is a hub 
with various environment-related 
activities such as enzyme-making, 
upcycling of waste and the recy-
cling of polystyrene, coconut husks 
and durian skin. 

The centre also aspires to be an 
eco-educational hub for students, 
the public and other local councils 

to learn on recycling. 
Petaling Jaya Solid Waste 

Management and Public Cleansing 
Department director Lee Lih Shyan 
said the centre was formerly a 
building leased out by MBPJ to a 
supermarket. 

He said the idea to set up such a 
centre started from the "good 
waste" he witnessed being dumped 
by Petaling Jaya residents during 
festival spring cleaning. 

"We provide free bulk waste 

collection, four times a year, and 
we have seen good condition 
cupboards and other household 
items thrown out. 

"Instead of sending them to 
landfills which will cost the city 
council money, we decided to 
upcycle and sell them to the public 
for a minimal price. 

"We have city council workers 
who are talented in upcycling 
waste and such activities are 
carried out here," said Lee, who 

City council staff upcycling waste into benches at the PJ Eco Recycling Plaza 
in S58 Petaling Jaya. 

Bulky polystyrene from electronic goods packaging are being compressed to be made into useful items at the centre 
— Photos: SAM THAM/The Star 
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(From left) Three 
plants grown 
using chemical 
fertiliser, without 
any compost, 
and wi th liquid 
compost made 
from recycled 
material, 
respectively. The 
one grown with 
liquid compost 
has more leaves 
and looks 
healthier. 

'

The vertical garden at the PJ Eco Recycling Plaza is watered using 
rainwater while the fertiliser used are from food composts. 

Bulky polystyrene from electronic goods packaging can be recycled into small 
plastic pallets and turned into picture frames, furniture and even solid walls. 

was inspired by first world 
countries such as Sweden which 
has malls selling upcycled waste. 

He added that items such as 
bulky polystyrene from electronic 
goods packaging were rarely 
recycled due to logistics issues. 

However, these items can be 
recycled into small plastic pallets 
and turned into items such as 
picture frames, furniture and even 
solid walls. 

'To create lm cubic compressed 
plastic block, we require 10kg of 
polystyrene. 

"Polystyrene is lightweight but a 
bulky item. It is costly to transport 
this as it takes up space in the lorry 
and this puts off recycling efforts. 

"As a responsible city council, we 
want to advocate polystyrene 
recycling and we have a machine 
that can recycle it. 

"We can show the public how 
we do it here and welcome such 
trash to be sent to the centre," said 
Lee. 

As for durian skin and coconut 
husks recycling, Lee said there was 
a lot of such waste in the city. 

These wastes were turned into 
bio-charcoal at the centre. 

"The bio-charcoal functions like 
a conventional charcoal used for 
cooking during outdoor camping 
activities. 

"However, charcoal is also used 
to absorb moisture and is placed in 
clothes cupboards," said Lee, 

adding that the centre also carried 
out food composting and harvest 
biogas used to light up the PJ Eco 
Recycling Plaza building itself. 

In a statement Mohd Azizi said 
the city council was in collabora-
tion with F&N, Tetra Pak, Spark 
Foundation, INTCO Malaysia Sdn 
Bhd dan CH Green for the project. 

Non-governmental organisations 
and private sector companies 
promoting green living would be 
invited to showcase their efforts 
and engage in activities related to 
the environment at the PJ Eco 
Recycling Plaza, he said. 

He added that the centre also 
had a rainwater harvesting and 
vertical garden corner to promote 
eco living. 

"About RM450,000 was spent on 
the two-storey building facade as 
well as the exterior renovation. 

"About RMlmil will be spent to 
ensure the building is fully opera-
tional and RM840,000 was 
approved to complete the waste 
treatment facility here," he said. 

The Selangor State Economic 
Planning Unit (Upen) has allocated 
RM100,000 for this project. 

In addition to the centre, the city 
council has engaged with 9,238 
houses where 65 tonnes of waste 
had been separated for recycling. 

MBPJ also created a Smart PJ 
Waste Solution Lab in SS2, Petaling 
Jaya that gathers the market waste 
for composting purposes. 

Rohani Kasim (left) taking home a discarded cupboard purchased from the 
PJ Eco Recycling Plaza for RM30. The cupboard was among items thrown 
away and was collected by MBPJ. She is seen here speaking with Lee about 
the centre's purpose. 

k . - w - sw M 
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A total of 10kg of polystyrene 
waste is needed to create a 1m 
cubic compressed plastic block. 

Coconut husks that are thrown away can 
be recycled to make various items. 
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ROYAL TOUCH . . . Sultan of Selangor, Sultan Sharafuddin Idris Shah, testing equipment used in 
emergency treatment of heart attack patients at the KPJ Specialist Hospital in Selangor yesterday. Sultan 
Sharafuddin was accompanied by his consort Tengku Permaisuri Norashikin and Health Minister Datuk Seri Dr 
Dzulkefli Ahmad during his visit. 
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Penduduk kesal 
talian internet 
terputus sejak 
seminggu lalu

AZIE YAHAYA

RANTAU PANJANG

peka dengan masalah ini dan 
segera mencari jalan untuk 
menyelesaikannya,” katanya.

Sementara itu, Pengerusi 
Persatuan Penduduk Taman 

Dagang, Jalan KU4, Masuty 
Abdullah, 51, berkata, beliau 
turut terkesan kerana keba-
nyakan urusan perniagaan 
percetakan dan alat tulis yang 

diusahakannya, menerusi 
atas talian.

“Kebanyakannya pelang-
gan saya akan menghantar 
pesanan barangan melalui 

Urusan harian jadi tergendala

S ebahagian penduduk 
di Taman Dagang, Jalan 
KU4, di sini mendakwa 

kecewa apabila banyak urus-
an harian mereka tergendala 
apabila talian internet di ka-
wasan itu terputus sejak se-
minggu lalu.

Penduduk, Mohd Shah 
Johari, 66, berkata, pihaknya 
sudah mengajukan permasa-
lahan itu kepada syarikat te-
lekomunikasi terbabit, na-
mun sehingga kini tiada jalan 
penyelesaian diambil.

Antara penduduk yang kecewa apabila talian internet di taman perumahan mereka terputus sejak 
Jumaat lalu. 

“Masalah ini berlarutan 
sejak Jumaat lalu. Sudah ba-
nyak kali saya menghubungi 
bahagian khidmat pelanggan 
syarikat terbabit dan mereka 
berjanji akan menyelesaikan-
nya, namun hingga ke hari ini 
(semalam) tiada sebarang 
tindakan diambil.

“Disebabkan masalah ini, 
banyak urusan penduduk 
yang bergantung kepada ta-
lian internet tergendala,” ka-
tanya ketika dihubungi Sinar 
Harian.

Beliau yang juga penasi-
hat persatuan penduduk ta-
man berkenaan berkata, ada 
antara penduduk bercadang 
menghentikan langganan 
bagi perkhidmatan jalur lebar 
disediakan syarikat teleko-
munikasi terbabit.

“Setiap bulan kami ter-
paksa bayar bil, tapi perkhid-
matan yang diberi amat me-
ngecewakan.

“Harap pihak berkenaan 

email atau faks.
“Tapi bila masalah ini 

berlarutan, ia turut beri kesan 
perniagaan. 

"Saya terpaksa maklum-
kan kepada pelanggan supa-
ya menghantar pesanan me-
lalui WhatsApp sahaja buat 
masa ini,” katanya.

Justeru, beliau berharap 
agar masalah itu dapat dise-
lesaikan segera.

“Syarikat telekomunikasi 
berkenaan perlu peka dengan 
masalah pelanggan mereka 
agar pengguna dan mereka 
sendiri tidak terus mengalami 
kerugian,” katanya.

Bahagian khidmat 
pelanggan sudah 
dihubungi namun 
masalah masih tidak 
selesai hingga kini
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Lampu jalan sekadar perhiasan?
PELABUHAN KLANG – 
Tiang ada terpacak kukuh, 
namun lampunya tidak 
berfungsi sejak dua bulan 
lalu.

Situasi itu dikesali 
pengguna jalan dari sim-
pang masuk ke Taman Kota 
Pendamar hingga ke Surau 
Al-Ehsan, di sini. 

Mohd Fazli Kamarud-
din, 37, berkata, keadaan 
itu menyukarkan pendu-
duk dan pengguna teruta-
manya penunggang moto-
sikal.

“Tiang lampu ada, tak 
berfungsi, hanya sekadar 
perhiasan sepanjang ja-
lan,” katanya kepada pem-
berita di sini.

Menurutnya, jalan 
yang gelap gelita akan 
mengundang bahaya apa-
tah lagi kini musim hujan.

“Sebelah jalan ini ada 
belukar, bimbang berlaku 
kemalangan jika ada bina-
tang seperti biawak atau 
anjing liar melintas secara 
tiba-tiba,” katanya.

Sementara itu pemuda 
yang hanya ingin dikenali 
sebagai  Afendi berkata, dia 
sering menggunakan lalu-

Lampu jalan dari simpang  ke Taman Kota Pendamar hingga 
ke Surau Al-Ehsan tidak berfungsi sejak dua bulan lalu.

an itu untuk ke tempat ker-
ja kerana ia jalan singkat ke 
jalan utama.

“Saya kerja tak tentu 
masa, kadang-kadang balik 
tengah malam. Tapi sejak 
lampu jalan di sini tak ber-
fungsi, saya lebih rela ikut 
jalan jauh sebab risau kese-

lamatan diri.
“Harap pihak berkaitan 

tak pandang ringan perkara 
ini kerana ia melibatkan 
keselamatan pengguna.

"Harap lampu jalan da-
pat segera dibaiki sebelum 
jadi perkara tak diingini,” 
katanya.
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Sungai Bernam diancam pencemaran

HULU BERNAM - Kumpulan 
nelayan yang mencari rezeki 
di Sungai Bernam mendesak 
kolaborasi antara kerajaan 
negeri Selangor dan Perak 
bagi melindungi sungai ter-
sebut dari pencemaran.

Ketua Sukarelawan Peri-
kanan Daerah (Super) Hulu 
Selangor, Roslan Ahmad ber-
kata, walaupun tahap pence-
maran di Sungai Bernam 
masih terkawal namun tindak 
pencegahan dan pemantau-
an perlu dilaksanakan.

Menurutnya, beberapa 
kejadian ikan mati akibat 
pembuangan sisa tercemar 
yang berlaku menunjukkan 
bahawa terdapat aktiviti ber-
dekatan sungai itu berisiko 
menyebabkan pencemaran.

"Tindakan bersama di 
antara dua negeri ini perlu 
diwujudkan agar Sungai Ber-
nam terpelihara dan bebas 

pencemaran," katanya.
Aktivis alam sekitar yang 

juga Pengarah Keselamatan 
Pekerjaan, Kesihatan dan 
Persekitaran Universiti Tek-
nologi Mara (UTM), Prof Dr 
Maketab Mohamed berkata, 
kolaborasi itu merupakan 
satu tindakan bijak.

Menurutnya, 70 peratus 
keluasan Sungai Bernam ter-
letak di Perak namun peng-
gunaan 90 peratus adalah di 
Selangor untuk bekalan air 
terawat.

"Satu jawatankuasa 
membabitkan kedua negeri 
ini penting bagi menjamin 
kelestarian Sungai Bernam.

"Selangor dan Perak kini 
di bawah kerajaan negeri Pa-
katan Harapan maka saya 
percaya tiada halangan untuk 
bekerjasama," katanya.

Sehubungan itu, satu per-
temuan meja bulat bagi men-

cari solusi kepada permasa-
lahan dan potensi Sungai 
Bernam diadakan bersama 
Exco Pendidikan, Sains, Alam 
Sekitar Teknologi Hijau dan 
Penerangan Perak, Dr Abdul 
Aziz Bari.

Abdul Aziz berkata, kera-
jaan negeri Perak meman-
dang serius permasalahan di 
Sungai Bernam.

Menurutnya, beliau sen-
diri menaiki bot bersama 
kumpulan nelayan menyu-
suri sungai berkenaan bagi 
melihat aktiviti yang meng-
ancam ekosistem kawasan 
tersebut.

"Dalam belanjawan ne-
geri juga disediakan perun-
tukkan untuk pemuliharaan 
sungai dan saya tiada ha-
langan untuk mewujudkan 
kolaborasi bersama Sela-
ngor dalam perkara ini," 
katanya.

Kumpulan nelayan kedua negeri itu bertemu Abdul Aziz dalam pertemuan di Institut Tanah dan Ukur 
Negara dekat Tanjong Malim.
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PNSB mulakan projek bina pangsapuri kos sederhana
GOMBAK - Permodalan Negeri 
Selangor Berhad (PNSB) akan me-
mulakan projek Fasa 2A pembi-
naan 1 blok pangsapuri kos seder-
���������	
��������������������
Pangsapuri Permai di sini.

Ketua Pegawai Eksekutif PNSB, 
Datuk Seri Ahmad Omar berkata, 
projek itu adalah kesinambungan 
projek pangsapuri kos rendah, 
Pangsapuri Permai yang diban-
gunkan bagi penempatan semula 
setinggan rumah panjang pada 
�����

Menurutnya, Fasa 2A akan me-
�����������������������������
��
sederhana 10 tingkat yang dibaha-
gikan kepada tiga blok A, B dan C.

“Sebanyak 120 unit Blok A akan 
didirikan terlebih dahulu. Setiap 
����� ��������� ���� ����� ��������
mempunyai tiga bilik tidur dan dua 

bilik air.
“Projek turut dilengkapi kemu-

dahan surau, bilik urus mayat, de-
wan serbaguna, pejabat penguru-
san dan tadika.

!"��#�$%		%&���������������
memberikan manfaat kepada pen-
duduk khususnya masyarakat di 
kawasan ini ke arah menjayakan 
program perumahan terancang 
untuk rakyat Selangor,” katanya 
semasa Majlis Pecah Tanah di ta-
pak projek, kelmarin.

Perasmiannya disempurnakan 
Menteri Besar, Amirudin Shari. 
Turut hadir Pegawai Kewangan 
Negeri Selangor, Datuk Nor Azmie 
Diron, Pegawai Daerah Gombak, 
Datuk Amirul Azizan Abd Rahim, 
Yang Dipertua Majlis Perbandaran 
Selayang, Suliman Abd Rahman 
dan Orang Besar Daerah Gombak, 

Datuk Wan Mahmood Pa’wan Teh.
Amirudin dalam ucapan pe-

rasmiannya berkata, Dasar Rumah 
Selangorku dirangka kerajaan ne-
geri dalam menyediakan rumah 
mampu milik dan selesa kepada 
rakyat Selangor.

“Kerajaan negeri meletakkan 
������������������'����*�����
Selangorku dan mampu milik da-
��������
��������������+���������
/�������������+��������������+�#��
mencapai sasaran itu malah seba-
�#��� ��'���� ��
+��� �����
��� ����
sedang dalam pelaksaan (siap dan 
sedang dibina).

“Ini membuktikan kerajaan 
negeri bukan hanya bercakap ko-
song tapi Dasar Rumah Selangorku 
diteruskan telah menjalani fasa 2.0 
memenuhi keperluan kediaman 
rakyat Selangor dan yang bekerja 

Amirudin (kanan) meninjau pelan projek pangsapuri kos sederhana yang bakal 
dibangunkan PNSB.

dalam Selangor,” katanya.
Katanya, kerajaan negeri akan 

melakukan penambahbaikan me-
mastikan program dan dasar yang 

dilaksanakan benar-benar mem-
bantu rakyat keluar keluar dari 
kemiskinan dan menyelesaikan isu 
perumahan.
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梳邦再也市議會常月會議 

•诺菜妮 

(梳邦再也22日讯） 

沙登怡观园货卡撞食摊 

1死5伤案震惊社会，梳 

邦再也市议会在过去10 

年，针对路边违例摆桌 

椅发出超过200张罚单对 

付涉案的美食中心，惟 

业者冥颂不宁，最终肇 

发惨剧。 

据知，市议会过去不断展 

开取缔行动，充公该美食中 

心违例霸占路边泊车位的桌 

椅，但对方毫不在意，事后依然我行我素，继续在 

路边摆放桌椅。 

市议会发给该业者最新的一张罚单是上月29日， 

不料约2星期后，就发生货卡撞食摊事故。 

梳邦再也市议会主席诺莱妮今日出席市议会常月 

会议，遭记者会受询时，也无奈感叹：“我们（市 

议会）还能做得了什么？ ”。 

取締違例擺桌椅被指責 

她说，民众必须要有觉醒意识，懂得确保自己的 

人身安全，单靠市议会执法是不足够的。 

她指出，市议会执法取缔违例摆放的桌椅，都不 

受社区欢迎的行动，往往还被指责不了解大马文 

化。 

“执法人员充公桌椅，经常被视为粗鲁行为，有 

时候甚至要站著2小时，待食客离桌后才可采取行 
动。“ 

她指出，即使市议会设置障碍物，也会被业者移 

开来摆放桌椅，这种不当行为应被纠正过来。 

等雙語路牌方案出爐 

梳 邦再也市议会等候雪州政 

府讨论双语路牌措施的方 

案出炉，届时将配合州政府执 

行。 

诺莱妮指出，所有指示牌都 

必须使用马来文，可使用双语 

路牌的，仅限新村范围。 

她说，她担任瓜雪县议会主 

席期间，当地靠近新村的大路 

设立双语路牌，当时也同样面 

对争议。 

雪州苏丹殿下谕令州政府， 

最迟在今年苏丹华诞（12月11 

曰）之前，撤下莎阿南区的中 

巫双语路牌，换上只有国文的 

单一语文路牌。 

格瓦芝班路延續改道 

梳 邦再也市议会继续维持格瓦芝班路 

(Persiaran Kewa jipan )改道计 

划，并没因期限届满而取消。 

市议会早前与哥达哥文宁区州议员甘 

纳巴迪劳和梳邦再也区州议员黄美诗开 

会讨论，决定延续改道计划。 

市议会在今年8月18日进行格瓦芝班路 

第二期改道计划，当时预定实验2个月， 

惟期满后再被延长3星期至11月中。 

第二期改道计划把格瓦芝班路交通枢 

纽上，梳邦再也转右往巴生方向路口封 

闭，驾驶者必须先左转往吉隆坡方向 

后，再于收费站前U转往巴生方向。 
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梳邦再也市議會常月會議
•诺菜妮(梳邦再也22日讯）沙登怡观园货卡撞食摊1死5伤案震惊社会，梳邦再也市议会在过去10年，针对路边违例摆桌椅
发出超过200张罚单对付涉案的美食中心，惟业者冥颂不宁，最终肇发惨剧。据知，市议会过去不断展开取缔行动，充公
该美食中心违例霸占路边泊车位的桌椅，但对方毫不在意，事后依然我行我素，继续在路边摆放桌椅。市议会发给该业者
最新的一张罚单是上月29日，不料约2星期后，就
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(吉隆坡22日讯）房屋 

及地方政府部长祖莱达 

说，该部或会扭定一套指 

南，以统一全国路牌的括 

准和规格。 

她说，中央政府一直以来， 
都没有一套统一全国路牌规格 

和标准的指南，因这都交由州 

政府执行。 
“随著发生雪州苏丹沙拉弗 

丁殿下谕令州政府，必须撤下 

所有在莎阿南区内的中巫双语 
路牌，换上只能是单一语文的 

国文路牌事件后，我们将会研 
究，是否需要拟定一套指南， 
统一全国路牌。” 

袓莱达今日在国会走廊召开 

记者会时，询及是否会拟定指 
南统一路牌一事，这么回应。 

她说，目前有一套指南统一 

广告牌内容，即广告一定要有 

马来文，但路牌没有。 
雪州苏丹沙拉弗丁殿下高级 

机要秘书拿督莫哈末慕尼尔， 
于一封志期11月19日，致给雪 

州秘书拿督莫哈末阿敏的公函 

中指出，苏丹殿下谕令，所有 
在莎阿南区内的中巫双语路牌 

必须即刻撤下，最迟须在苏丹 

今年73岁华诞庆典前，全数换 

上国文路牌。 
但公函并没列出，撤换中文 

路牌原因。 

. � 

A 

合約方式聘70新村發展官 

袓 
莱达说，随著新村管理单 

位于9月13日开始，从首 

相署转移至房屋部后，该部以 

合约方式聘请33名该组公职和 

TO名新村发展官。 

她说，该部已从11月9曰开 

始，分阶段面试符合资格的新 

村发展官，而这些官员除了负 

责新村发展，同时负责新村社 

会发展等。 

“目前，国内有613名村长， 

而这是由州政府负责委任。” 

另外，询及有关产业众筹平 

台(FundMyHome) 
贵旺指称，产业众筹计划不是 

为低收入或中等收入群时，袓 

莱达声称，童贵旺之前的声明 

有误。 
“我问童贵旺的时候，他说 

错了，而且也叫我为他就此澄 
清 ” 

‘ °她说，这项计划是公开给所 

有人，包括B40和M40群体。 
“我们将30万令吉以下的房 

屋计划，定义为可负担房屋。 

在这计划下，收购族只需缴付 

头期钱后，在未来5年内，都不 
需要缴付任何款项。” 

她强调，尽管上述计划无法 

题，但给予他们另一种选择， 

并让他们更容易获得房屋。 

房政部或擬指南 雪 .蘇丹_令恕工丄曰， 
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SUMMARIES
 房政部或擬指南 路牌規格
 (吉隆坡22日讯）房屋
及地方政府部长祖莱达说，该部或会扭定一套指南，以统一全国路牌的括准和规格。她说，中央政府一直以来，都没有一
套统一全国路牌规格和标准的指南，因这都交由州政府执行。“随著发生雪州苏丹沙拉弗丁殿下谕令州政府，必须撤下所
有在莎阿南区内的中巫双语路牌，换上只能是单一语文的国文路牌事件后，我们将会研究，是否需要拟定一套指南，统一
全国路牌。”袓莱达今日在国
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•清洁工人必须定时清理污水处理池的固体垃圾, 

利被排走。 

到聖淘沙巴剎難泊車 
(八打灵再也22 

日讯）灵市1 7区 

圣淘沙巴刹正式营 

业，惟多层次泊车 

场在早上10时后才 

开放，以致早到的 

民众必须在巴刹周 

遭寻找泊车位。 

此巴刹在8月正式启 

用，拥有128个摊格，由发展商建设，土地则隶属 

八打灵再也市政厅。 

多层次泊车场的开放时间是上午10时至晚上10 

时，上午10时之前到巴刹的公众，只能在巴刹周 

遭找泊车位。 

人流減將影響生意 

对此，武吉加星州议员拉吉夫促请发 

展商将多层次泊车场改为全天候开放， 

或将开放时间提早至清晨6时，让巴刹 

顾客可使用。 

拉吉夫今日前往巡视时说， 

巴刹繁忙时间早於上午 

10时，故建议发展商 

•拉吉夫建议 

多层次泊车场 

能全天候开 

放，或提早 

至清晨6时 

开放。 

•拉吉夫周四到灵市17区圣淘沙巴刹巡视c 

LXlu 
开放时间提早或直接24小时全天候开放。 

“发展商有很多部门，当我提出建议时，有些 

部门说可以，有些部门说保安问题，所以还不 
行。” 

他说，购物广场的保安工作仍在进 

行，一旦完成就能提早开放。 

他说，提早开放泊车场并非市政 

厅的条规，但提早开放泊车场是 

双赢的做法。 

此外，拉吉夫提及，多层 

次泊车场目前仍免收费，未来不排除会徵收泊车 

费，他冀望费用每小时别超过1令吉。 

他直言，尚未知道泊车费如何计算，惟他认为 

商场必须有远见，徵收便宜的泊车费是吸引人流 

的元素。 

他说，当巴刹被重建之前，发展商向每辆车徵 

收泊车费3令吉0 

、“若i{取的丨白车费高昂，届时人流量就会减 

少，店铺生意不振就会离开商场，商场面临的损 
失更大。” 

吉夫提醒公众，多层次 

泊车场开放后，八打灵 

再也市政厅执法人员会在泊 

车场开放时间，对路边违例 

泊车者开罚单，尤其是午餐 

和晚餐时段。 

巴 

剎 
=/L 

a又 

1 
污 
水 
處 
理 
池 

隱,.i 

將對違例泊車者開罰單 

拉 
吉夫指出，为阻隔巴刹的污水 

.和食物残渣直接流入沟渠， 

巴刹有设置独立污水处理池和排污 

沟，直接将污水引到英达丽水排污 

系统。 

、他i兑，排污沟被设计成可掀开铁 

盖的方式，清洁工人可以轻易处 

理。 

k说，每2小时就有清洁工人清 

理污水处理池，将阻挡排水孔的垃 

圾清理，保持污水的流畅度，避免 

污水溢出路面。 

“排水泵的设计也略嫌不够强， 

我们会建议发展商加强泵的强 
由 ，， 

度。 

拉吉夫也补充，自有了上述设 

计，K区圣淘沙巴刹地上不会湿嗒 

嗒，巴刹顶部也徇众要求建设了大 

风扇，保持巴刹通风。 

他指出，除了违例泊车， 

有些四轮驱动车的驾驶者更 

离谱，直接将车泊在人行道 

上。 

“地下层（basement)� 

3楼至5楼开放给公众，6楼 

至9楼是公寓居民，既然现 

今已有多层次泊车，公众就 

不应该违例泊车，市政厅执 

法人员会严厉执法。” 

他说，地下层泊车场尚未 

完工，待正式开放后，巴刹 

小贩就可以将罗厘泊进地下 

层，不用泊在路边。 

地點：靈市17區 

Page 1 of 2

23 Nov 2018
China Press, Malaysia

Author: No author available • Section: Central • Page: C2 • Printed Size: 1183.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 23,335.00
Item ID: MY0034388104

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



SUMMARIES
•清洁工人必须定时清理污水处理池的固体垃圾, 利被排走。到聖淘沙巴剎難泊車(八打灵再也22日讯）灵市1
7区圣淘沙巴刹正式营业，惟多层次泊车场在早上10时后才开放，以致早到的民众必须在巴刹周遭寻找泊车位。此巴刹在
8月正式启用，拥有128个摊格，由发展商建设，土地则隶属八打灵再也市政厅。多层次泊车场的开放时间是上午10时至
晚上10时，上午10时之前到巴刹的公众，只能在巴刹周遭找泊车位。人流減將影響
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加 
影市议会主席沙尤迪强调， 

市议会无惧任何势力威胁， 

会持续在蕉赖鸿贸商城执法，对 

付违例搭建固定性建筑物的美食 

中心业者。 

他是针对该商业区美食中心业 

者上周五（ie日）遭市议会取缔 

后，又重新搭建非法遮雨棚及在 

安全岛上建设固定性建筑物，受 

记者询问时这样指出。 

他说，市议会上周五的行动只 

是拆除7间美食中心的非法固定性 

建筑物，没充公业者的物品，但 

若业者重犯，市议会将充公他们 

的物品。 

他强调，市议会在采取行动前 

已发出通知信给业者，只是业者 

不配合。 

“我们不会担心受到威胁，我 

们只是执行我们的工作，下一次 

行动市议会或许会要求警方一起 

参与行动。” 

蕉赖鸿贸商城（T r a d e r  
Square)数家美食中心早前引起 

争泊车位风波及交通等问题，加 

影市议会上周五采取行动，拆除 

数间美食中心占用公共地方的固 

定建筑物。 

市议会执法员动用神手，拆除 

业者在公共地方建立的固定性建 

筑以及遮雨棚，这些业者涉嫌在 

美食中心外面的走廊及安全岛 

上，非法搭建固定性建筑，再将 

这些空间出租给小贩做为小贩摊 

位。 

麗改為城細型中心 
公 

正党加影市议员哈纳菲建 

议，将已没运作的士毛月 

仙特拉(Semenyih Sentral) 

巴士站改为遍市转型中心 

(UTC)� 

他透:有关巴士站在2010年 

建竣后，因没有巴士公司进驻营 

运，导致巴士站成了社会问题温 

床，影响市议会形象。 

为此，他建议把巴士站改建为 

城市转型中心，让士毛月居民受 

惠。 

也为常月会议发表闭幕词时， 

这样指出。 

“根据大马统计局截至2014年 

数据，士毛月人口高达38万1161 

人，是市议会管辖区内人口最多 

地区，也是市议会税收最大贡献 

者，未来人口会持续增长。” 

为此，他认为市议会必须让士毛月成为发展中的地 

区，让它成为继加影与蕉赖之后，另外一个经济发展 

区。 

市议会主席沙尤迪回应说，设立城市转型中心是中 

央政府权限，可以要求国会议员把建议带到中央政 

府。 

另方面，针对皇冠城日前的灭鼠行动进展，加影市 

议员林金瑛说，市议会将在本周日（25日）回到皇冠 

城第9区商业中心，清理可能出现的老鼠尸体。 

她说，当局在周一（19日）下药后，预料老鼠3天后 

才会毒发死亡，今日开始才可以捡老鼠尸，不过截至 

目前还未有人前来领取每只老鼠尸3令吉的奖赏。 

•哈纳菲：士毛月 

仙特拉巴士站破坏 

市i乂会形象。 

•加影常月會議-

加影市會推出裝修指南 
沙尤迪今曰主持加影 

只供店鋪排屋式工廠 、•旨 

-pf去"市"会^彳又为 
, (加影22曰讯）加影伴家丨| 

IMS s次首次推出商业建筑 

SSkHsiiL-u 8蟛,物装修指南，业者即曰 
^£USTWJ>)ENTS teres PI、 易衣丨丨乡fe南，、为i者T1 起可到市议会购买这项 

省临时建―证申i青|旨南，每本售价130令 

ft盤！！幽'fllKr ；;；;；,!.、化. 

？甲请临时，建筑物准证 

ssf為mi所需的所有表格。 
152他强调，市议会向违 

SimnSSiSkSIS例装修的店舖及工厂采 
Wf，• 1_纟—繊法行动的同时，也 

1  1 1 1 1  -  - ' 1  • ' 1 1  L  .|| ；, ；;VI IM||-

I丨驻鹏喚一―修指南，让商家自己画—此申请可以在当天获 

、！省Si旨南口,雕I S慢S誌 
fil»："盆S立t盟f—证,得视申 
隔空间、扩建遮雨棚以sita° 

•商家或厂家可以向市议会购买简 

，胃_5_。 哈納菲：士毛月仙特拉巴士站 

取
締
鴻
貿
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SUMMARIES
加影市议会主席沙尤迪强调，市议会无惧任何势力威胁，会持续在蕉赖鸿贸商城执法，对付违例搭建固定性建筑物的美食
中心业者。他是针对该商业区美食中心业者上周五（ie日）遭市议会取缔后，又重新搭建非法遮雨棚及在安全岛上建设固
定性建筑物，受记者询问时这样指出。他说，市议会上周五的行动只是拆除7间美食中心的非法固定性建筑物，没充公业
者的物品，但若业者重犯，市议会将充公他们的物品。他强调，市议会在采取行动前已发
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拉吉夫：對罰單有疑惑 

業者可到服務中心求助 
拉吉夫强调，市政局取缔 

食肆不是为了刁难业者，而 

是注重食肆的卫生标准。 

他说，1T区的商店背後都 

是民宅，若食肆不卫生，受 

影响的是当地居民。 

因此，他呼吁餐饮业者， 

若对当局开出罚单的原因不 

明白，不知错在何处，可以 

到他的服务中心求助。 

“最重要是更正所犯的 

错，而不是一直被开罚 
单o “ 

i旬及罚款数额，拉吉夫 

说，一般上，市政厅开出的 

罚单每条罪行250令吉，每 

条罪f了最闻iU款为10 0 0令 

吉，或关店指示，最多14 

天。 

•八打灵市政厅执法人员对 

，规的食肆业者开出关店指 

不。 

(八打灵再也22日讯）武 

吉加星州议员拉吉夫促请选 

区内的餐饮业者，若对八打 

灵再也市政厅执法单位发出 

的罚单感到疑惑，可到服务 

中心求助，让他安排官员进 

行讲解。 

他指出，在其选区内，第 

11区和17区的食肆面对最多 

卫生投诉。 

他说，他就卫生问题与餐 

饮业的公会联系，公会也认 

同必须维持食肆的卫生。 

“比如，洗涤工作不应在 

五脚基进行，建设五脚基是 

让人走路，洗碗不允许，有 

些业者则连食物残渣也直接 
倒入沟渠。” 

他说，洗碗污水、食物残 

渣不应该直接流入沟渠，业 

者必须加强这些卫生工作的 

处理方式 

他针对^政厅今日在17区 

展开食肆取缔行动后，这么 

指出。 

L \「湖 5 

•
执
法
人
员
周
四
到
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市
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SUMMARIES
拉吉夫：對罰單有疑惑
業者可到服務中心求助拉吉夫强调，市政局取缔食肆不是为了刁难业者，而是注重食肆的卫生标准。他说，1T区的商店背
後都是民宅，若食肆不卫生，受影响的是当地居民。因此，他呼吁餐饮业者，若对当局开出罚单的原因不明白，不知错在
何处，可以到他的服务中心求助。“最重要是更正所犯的错，而不是一直被开罚单o
“i旬及罚款数额，拉吉夫说，一般上，市政厅开出的罚单每条罪行250令吉，每条罪f了最闻
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MIMW GOMAI雪觀空手謝團賽 

一贰馬系東流 

•哈纳菲加拉鲁丁（左3)在勇丹（左起）、李沾升及西韩巴兰 

(右）见证下，颁发冠军奖牌和礼篮给大马系东流空手道协会代 
表° 

(吉隆坡22日讯）第 

10届KK G0JU—KAI (刚 

柔流）雪兰莪空手道 

社团锦标赛日前在KK 

Supermart及Superstore 

私人有限公司赞助下， 

圆满举行，并由来自大 

马系东流空手道协会勇 

夺冠军宝座！此外，大 

会成功颁发248枚奖牌给 

得奖者。 
KK GOJU-KAI_兰莪空 

手道社团锦标赛开幕仪 

式，荣幸邀请到来自加 
影市议会（MPKJ)议员 

哈纳菲加拉鲁丁主持。 

出席者包括KK Super 

Mart集团营运管制高级 

经理李沾升、刚柔会雪 

兰莪州空手道协会组委 

会主席兼总裁勇丹、筹 

委会主席西韩巴兰、马 

来西亚刚柔会师范杨伟 

龙及新加坡刚柔会总裁 

许汉伟。 

李沾升说，主办比赛 

的目的是为培育空手道 

选手及推广该活动。比 

赛也成功获得青年及体 

育部和教育部的支持。 

"青年乃是国家未来 

的栋梁，我们应当通过 

支持培育青年的活动来 

回馈社会，因为只有健 
康的青年才能够塑造一 
个健康的国家。” 

长达2天的KK G0JU-

K\I雪兰莪空手道社团锦 

标赛日前在加影武吉美 

华大会堂进行。参赛者 

由400位6至40岁，来自 

大马和新加坡不同空手 

道社团的选手组成。比 
赛项目被分为“Kata” 

及"Kumite"两组别。 

主办单位也以性别、 

年龄及体重作为分组基 

准。比赛项目包括男女 

个人赛、学员个人赛、 

初级个人赛、高级公开 

赛以及男女资深赛。 
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SUMMARIES
MIMWGOMAI雪觀空手謝團賽
一贰馬系東流•哈纳菲加拉鲁丁（左3)在勇丹（左起）、李沾升及西韩巴兰(右）见证下，颁发冠军奖牌和礼篮给大马系东
流空手道协会代表°(吉隆坡22日讯）第10届KK G0JU—KAI
(刚柔流）雪兰莪空手道社团锦标赛日前在KKSupermart及Superstore私人有限公司赞助下，圆满举行，并由来自大马系
东流空手道协会勇夺冠军宝座！此外，大会成功颁发248枚奖牌给
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国丨 
•家语文出版局日前发表声明，国内使用 

国文以外路牌的情况不该出现後，即引 

起大众感到疑惑，到底国中文的路牌是否有问 

题。 

当局认为根据邦宪法和1963/67年国语法令 

条款，国文必须用在所有政府的官方用途，包 

括路牌路名。 

雪州政府是在去年宣布，州内的渔村、新村 

和重组村换上双语路牌，至今多个地方已换 

上，当然也有一些还待地方政府审核。 

据知，一些新村已沦为半工业，所以村委会 

并未积极申请，但不能否认的是，州内仍有些 

新村是保持原有风貌，甚至成为一日游的景 

心¥在雪州竖立前，他州一些地方早已有双语路牌，而 

这些路牌的呈献方式，都是国文字体大过中文字，但在 

国家语文出版局发出声明後，沙州却在昨日宣布亚庇市 

区主要道路，料在明年全增设中文路牌，此做法额如同 

狠狠打上当局的脸。 

平心而论，州政府宣布新村增设双语路牌，并非大课 

题，当局事隔多时才来关注，无疑让人有感後知後觉。 

或许有人视双语路牌是一种点缀，或是吸引中国游客 

的点子，但不能否认的是其出现也无伤大雅，不会带来 

太大的影响。 

在新村路牌风波的课题上，希望不会被人煽动成种族 

课题，当局与公众都能理性看待。 

理
性
看
待
雙
語
路
牌 
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SUMMARIES
国丨
•家语文出版局日前发表声明，国内使用国文以外路牌的情况不该出现後，即引起大众感到疑惑，到底国中文的路牌是否
有问题。当局认为根据邦宪法和1963/67年国语法令条款，国文必须用在所有政府的官方用途，包括路牌路名。雪州政府
是在去年宣布，州内的渔村、新村和重组村换上双语路牌，至今多个地方已换上，当然也有一些还待地方政府审核。据知
，一些新村已沦为半工业，所以村委会并未积极申请，但不能否认的是，州内
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政赫理路牌立場觀定， 
祖萊達：房地部擬指南 
統一全國路牌規格 

房 
屋及地方政府部长 

_祖莱达说，中央政 

府过去一直都没有针对 

路牌制定任何标准和指 

南，且有关路牌的规格 

也向来交由州政府去执 

行，但该部未来或会拟 

定一套指南，以统一全 

国路牌的标准和规格。 

“在雪州苏丹沙拉弗 

丁殿下谕令州政府必须 

撤下所有在莎阿南区内 

的中巫双语路牌，并换 
上只有单一语文一一国 

文路牌之后，我们将会 

研究，是否需要拟定一 

套指南，以统一全国路 
牌。” 

她周四在国会走廊受 

询及该部会否拟定指 

南^以统一路牌规格一 

事时也说，目前只有一 

套统一广告牌内容的指 

南，即广告一定要有马 

来文，但针对路牌而设 

的指南则从缺。 

雪州苏丹沙拉弗丁殿 

下高级机要秘书拿督莫 

哈末慕尼尔于一封志期 

11月19日，致给雪州秘 

书拿督莫哈末阿敏的公 

函中指出，苏丹殿下谕 

令，所有在莎阿南区内 

旳中巫双语路牌必须即 

刻撤下，最迟须在苏丹 

今年73岁华诞庆典前， 

全数换上国文路牌，但 

该公函并没列出撤换中 

文路牌的原因。 

(八打灵再也22日讯）随箸雪州双语路牌事件升级，以 

及一些地区已开始拆除双语路牌，曾任雪州行政议员的行 

动党史里肯邦安州议员欧阳捍华强调，州政府必须以专业 

的态度来处理双语路牌一事，更重要的是，只要是符合希 

盟的政策和原则，_州政府就应该勇敢去面对，且立场必须 

坚定。 

“雪州的双语路牌政策是在地方政府 

委员会里通过，过后交给各地方政府执 
行。” 

他说，他曾在行政议会上汇报此事， 

但当时并未规定一定要由行政议会通 

过，但严格来说，路牌是地方政府的权 

限。” 

他也说，当他执掌雪州地方政府事务 

委员会时，现任雪州大臣阿米鲁丁当时 

是掌管雪州加强青年及体育、企业发展 

及乡村与传统村发展事务的行政议员， 

所以，阿米鲁丁对州政府推行双语路牌 

政策一事知情。 

“事实上，我也曾在州议会问答环节 

针对双语路牌一事作出回应。” 

询及他对州行政议会将拟定双语路牌 

指南一事有何看法时，他指出，州政府 

有权制定任何指南。 

阿米鲁丁日前披露，雪州行政议会不 

曾通过双语路牌政策，并指他已指示掌 

管雪州地方政府、公共交通及新村事务 

的行政议员黄思汉研究有关政策，以免 

引起争议。 

I雪 州苏丹 

日前谕令州政府 

撤下所有在莎阿 

南区内的中巫双 

语路牌。 

歐陽捍華：只要符合希盟原則 
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政赫理路牌立場觀定歐陽捍華：只要符合希盟原則
 (八打灵再也22日讯）随箸雪州双语路牌事件升级，以
及一些地区已开始拆除双语路牌，曾任雪州行政议员的行动党史里肯邦安州议员欧阳捍华强调，州政府必须以专业的态度
来处理双语路牌一事，更重要的是，只要是符合希盟的政策和原则，_州政府就应该勇敢去面对，且立场必须坚定。
 祖萊達：房地部擬指南 統一全國路牌規格
 房屋及地方政府部长_祖莱达说，中央政府
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加影市會月常會議 

加影産業重估值近尾聲 
沙尤迪：料下月呈州政府 

(加影22曰讯）加影市 

议会已经委任顾问公司，就 

区内产业进行全面的重新估 

值。这项估值工作已经接近 

尾声，预计今年年底或明年 

初就能提呈给州政府。. 

市议会主席莫哈末沙尤迪 

在月•常会议中说，加影辖区 

门牌税从1985年起，迄今 

33年未调整过，市议会现时 

的税收已无法应付开销，是 

时候重新评估区内产业，以 

增加市议会的财务。 

他说，按照规条，市议会 

应该是每5年进行一次年度 

产业估值，只是考虑多方面 

因素，以致门牌税收33年都 

没有变动过，但这个税率已 

经不符合时下市值，现今的 

市值比起当年已升值多倍。 

他说，即使市议会提呈新 

的产业估值获得州政府通 

过.，当局将会设法将门牌税 

率调低，不会增加民众负 
担° 

加影区内目前有超过31万 

间产业单位，市议会预计耗 

费480万令吉分阶段为产业 

进行估值。 

•才拆了遮阳棚，茶室业者又改用帐篷霸占安全岛继 

续做生意，迫使执法当局再出动对付。. 

如何进行申请，里面还有一 

些例子供参考，只要是简单 

的装修及扩建，并带备相关 

与此同时，市议会也推出资料文件，一般上会快速处 

本以工业区厂房及商业区理。 

他说，当局推出这本指南 

书册主要是供厂家及商家参 

考，了解地方政府的规条， 

使扩建及装修符合条件。 

他披露，市议会之前曾推 

商铺或办公楼扩建和装修指 

南，供业者了解有关方面规 

条，避免违规扩建。 

莫哈末沙尤迪说，这本售 

价150令吉的书册清楚列明 

出过住家扩建和装修的指 

南，厂房及商铺办公楼的指 

南书册则是首次推出，业者 

有兴趣购买，可在市议会大 

厦购买。 

他说，业者除了寻求绘测 

师绘图，亦可自行绘图，书 

册里有图表供申请者自行绘 

图，提呈申请扩建工程的图 

测，需符合规定。 

帳篷佔用安全島@ 
•g"哈末沙尤迪再次向用帐篷继续占 

用安全岛做生意的茶餐室发出严 

厉警告，并强调如果业者继续冥顽不 

灵，执法组会继续拆除他们的帐蓬， 

绝不妥协。 

他是就执法组继日前拆除蕉赖鸿贸 

商城7间茶餐室以遮雨棚霸占安全岛 

后，又再于昨日出队拆除改用帐篷继 

续在安全岛营业一事，向茶室业者发 

出严厉警告。 

他不排除该地区有集团控制，使到 

业者如此猖獗，不将市议会放在眼 

里，但市议会会继续采取执法行动， 

对付违例的业者。 

"很明显的是，这些业者是不肯合 

作，不遵守条例，而采取执法和充公 

货物是最快速的行动，如果控上庭是 
需要时间。” 

他强调，市议会是遵照条例行事， 

为免执法人员的安全受威胁，接下来 

执法会联同警方一起到场。（LPP ) 

•莫哈末沙尤迪：这本书册将让厂家和商家可以依据市议会的规条进行 

扩建及装修，不会出差错。 
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加影市會月常會議
加影産業重估值近尾聲沙尤迪：料下月呈州政府(加影22曰讯）加影市议会已经委任顾问公司，就区内产业进行全面的重
新估值。这项估值工作已经接近尾声，预计今年年底或明年初就能提呈给州政府。.市议会主席莫哈末沙尤迪在月•常会议
中说，加影辖区门牌税从1985年起，迄今33年未调整过，市议会现时的税收已无法应付开销，是时候重新评估区内产业
，以增加市议会的财务。他说，按照规条，市议会应该是每5
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拉吉夫：方便市民巴剎採購 

^停車場應提皁開放 
(八打灵再也22日讯）基 

于Seventeen月良务公寓底层为 

17区早市巴刹，行动党武吉 

加星州议员拉吉夫建议公寓 

管理层把访客停车位从现有 

早上10时的开放时间提早4 

小时至早上6时，以方便到 

巴刹釆购的市民停放！ 

•Seventeen服务公寓底层的巴刹已经开放，采购的人数众多 

这个集住宅与商场和巴刹为一体的服务公寓，公寓的商 

场经在上周开张营业，而管理层也从上周开始，开放了位 

于3楼至5楼的访客停车位，开放时间是从早上10时至晚上 

10时。 

盼提早4个小时开放 

拉吉夫说，由于服务公寓底层是早市巴刹，很多民众一 

大早就会到巴刹采’购，奈何访客停车位没有开放，加上巴 

刹外围的停车位非常有限，因此很多民众就随处乱停车。 

“很多民众违规停车，有者甚至把车停放在人行道上，造 

成交通一片凌乱。”他说，该公寓有3层楼的访客停车位， 

加上住户停车位有近1000个，是足以应付需求。“因此， 

我希望公寓管理层可以在完成保安设施后，尽快把访客停 

车位的开放时间提早至早上6时，这样不只方便采购的民 

众，也能够增加该公寓商场的人流量，达到一个双臝的局 
面。” 

拉吉夫是今日召开记者会如此说。他表示佘随时跟进事 

件0 

与此同时，拉吉夫也希望公寓管理层在未来免费开放访 

客停车位于民众使用，因为该区是一个小型社区，免费停 

车不只方便民众，也让民众更有兴趣前往商场采购。 

Seventeen服务公寓内有两层是商场，底层为巴刹。目 

前访客停车位是免费使用，唯未来预计将会征收停车费。 

拉吉夫说，公寓的前身是空地停车场，每次的停车费为3 

令吉，因此如果公寓管理层确定要征收停车费，收费应该 

是每小时1令吉，不应征收过高的停车费，让民众都有能力 

负担停放。 

他说，他也已经在多次与民的对话会中，向居民清楚说 

明，一旦公寓停车场开放后，八打灵再也市政厅就会展开 

取缔违例停车的行动，因此，民众受促合法停车。 

“此外，一旦公寓位于低层的停车场工程完毕后，小贩 

和访客都可以把车辆停放在该停车场。“ 

吁販商保持環境衛生 
吉夫呼吁17区巴刹小贩和茶餐室的业 

tD/•者配合保持环境卫生，不要在五脚基 

上洗碗碟，也不要把食物残渣丟人沟渠。 

他说，巴刹共有128个摊格，设施完 

善，设有插座、水龙头、大风扇，还设有 

污物处理站，所有废料通过沟渠可流入该 

废料过滤处理站，并有2名清洁工人每隔 

半小时就会进行一次清理工作。 

他说，茶室业者和小贩必须时刻关注及 

照顾巴刹的卫生，因为市政厅随时会展开 

取缔行动。 

‘‘若因为环境不卫生而被市政厅发出 

罚单，违例者可面对被罚款最高1000令 

吉，严重的话可以被勒令关闭长达2个星 
期。，’ 

而就在今早，17区就有部分的茶室和餐 

馆因为卫生不达标，没有更新执照等而遭 

到前往展开取缔行动的市政厅卫生组官员 

对付，被勒令暂停营业。（LPP ) 

拉吉夫建议Seventeen服务 

公寓管理层把三层的访客停 

车场的开放时间提早至早上6 

时，以方便到底层巴刹采购 

的民众停车。 

•拉吉夫（左）在小贩陈 

友的陪同下巡视17区早市巴 

刹，他促小贩善用巴刹的各 

项设施。•• 
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拉吉夫：方便市民巴剎採購
^停車場應提皁開放(八打灵再也22日讯）基于Seventeen月良务公寓底层为17区早市巴刹，行动党武吉加星州议员拉吉夫
建议公寓管理层把访客停车位从现有早上10时的开放时间提早4小时至早上6时，以方便到巴刹釆购的市民停放！•Sevent
een服务公寓底层的巴刹已经开放，采购的人数众多这个集住宅与商场和巴刹为一体的服务公寓，公寓的商场经在上周开
张营业，而管理层也从上周开始
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房地部研究拟指南 

全-B牌雄统•规格 

若未申请路边摆桌 
涉事餐馆将被对付 

祖 
莱达说， 

边餐客案 

在沙登怡观园发生货卡撞死路 

，如果该美食中心未向地方政 

府申请而在路边摆桌椅，将受对付。 

她指出，地方政府早有法令管制食 

肆在路边摆桌椅，业者不能随意在店外 

旳五脚基或路边摆桌椅，必须先向地方 

政府提出申请，只是缺乏执法。 

上周曰（18曰）晚上8时15分， 

位于沙登怡观园的一间美食中心外发生一辆四轮驱 

动车突撞向上述地点，以致3名介于33至77岁 

的华裔食客及一名越南籍劳工身负轻重伤外，更导 

致57岁华裔妇女黄秀莲因遭撞击而毙命当场。 

肇祸司机没下车查看，反而加速逃离现场，并 

在大学岭一带的住宅处弃车逃逸，但其最终仍在雇 

主载送下，送往警局自首。 

肇祸司机也在此后被揭发，偷取雇主轿车无牌 

驾驶之余，更在驾驶期间饮用酒精饮品，方才酿成 

大祸。# 

陆兆福：不对危险 

驾驶妥协。 

陆兆福：考量安全建议 

电眼装置或扩至重型车 
^•通部长陆兆福说，交通部会考量任 

1何有关于公路安全的建议，包括强 

制在重型车辆装上闭路电视或摄录机。 

他重申，他已宣布从2020年开始，所 

有新注册的巴士，包括旅游巴士及长途巴 

士，都须安装闭路电视，至于要扩大到重型 

交通工具的建议，政府会做详细探讨，包括 

可行性及费用。 

他今曰在国会下议院部长问答环节时， 

回应民主行动党马六甲市区国会议员邱培栋 

的建议时，这么指出。 

邱培栋在提问时，以曰前在雪州沙登发 

生货车撞上路边用餐的食客导致1死多伤案为例，询问政府会否采 

取更严厉的政策，包括强制在重型车辆装闭路电视或摄录机，保障 

公路安全，确保类似事件不再发生。 

陆兆福说，交通部会把邱培栋的建议列入考虑。 

对于沙登意外事件，他说，有关单位必定会把案件带上法庭， 

同时采取严厉行动。他强调，交通部不会对危险驾驶行为妥协，如 

果有必要，会终止有关人士的驾驶执照。 

他补充，他们也会对涉及的公司进行稽查，以了解是否关注司 

机的驾驶安全问题。# 

哥宾星：谈判过程良好 

MYTV服务有望下周解决 
讯及多媒体部长哥宾星说，MYTV 

皿数码电视服务中断课题有望在下周 

获得解决。 

他指出，MYTV广播私人有限公司和马 

电讯（TM)的谈判决过程显示出令人鼓舞 

旳成果。 

他透露，他已指示通讯及多媒体委员会 

通过MYTV和马电讯的谈判，尝试解决此问 

题，得悉过程已显示成果。 

“此课题可能在一两周内获得解决，但 

我们必须限定一个期限。我希望可在下周获 

得解决方案，否则，身为部长的我将尝试会 

见双方，以探讨如何解决此课题，以便能向前迈进。” 

他今天在国会下议院会议部长问答环节，回答伊斯兰党巴西马 

区国会议员阿末法里的提问时，这么说。 

阿末法里询问，针对数个州属发生MYTV数码电视服务中断的 

问题，通讯部采取哪项紧急措施解决此问题？ 

哥宾星说，MYTV数码电视服务中断的原因是由数项商业课题 

所致，MYTV也向马电讯建议解决方案。 

他指出，通讯及多媒体委员会已与双方展开数系列讨论；目前人 

民仍可通过类比(analog )平台收看免收费电视服务所播放的节目。# 

I力资源 

部长古 

拉同意，我国若可 

提高“3D”工作， 

即危险（Dang er-
ous )、困难（Diffi
cult )及肮脏(Dirty)的薪资，或许可以吸引 

更多本地人执行3D工作。 

他说，我国年轻人趋向往新加坡做3D 

工作，甚至到纽西兰采苹果，那是因为在新 

加坡和纽西兰的这些工作可获得较好的薪 

资。 

“因此，我同意若我们旳3D工作的薪资 

可以提高，会有人愿意回流执行这些工 

作。”他今曰在国会下议院问答环节时回 

答，巫统林茂区国会议员凯里提及我国年 

轻人到国外执行3D工作课题时指出，我 

国若能提高3D工作工资，可以吸引国人 

留在国内工作。 

古拉：吸引更多人从业 

建议提高3D工作薪资 
不管怎样，古拉说，目前主要是关注3D 

工作领域如何提高生产力，以赚取更多的 

薪资。 

较早前，他回答人民公正党斯蒂亚旺 

莎区国会议员聂纳兹米有关青年失业率课 

题时说，我国今年旳青年失业率达27.3%， 

共51万640•人。 

他说，我国青年定义为15岁至24岁的 

国人，当中毕业生的失业人数为14万0977 

人0 

他指出，根据国际劳工组织的报告， 

去年和今年的全球青年失业率达13.1%， 

跟2016年的13%相比，有所增加o # 

刘伟强：竞选承诺没U转 

国安法等待时机修正 

首 
相署部长拿督刘伟强强调，希望联 

盟政府没有在竞选宣言承诺废除 

2〇16年国家安全理事会法令上“U转”，且 

要大家“拭目以待”。 

他指出，政府在等待时机究竟是否修 
正° 

他今天在国会走廊受媒体询问时透露， 

这项法令非隶属他处理，不过据其了解，会 

有一些修正，不是 

媒体所说的废除。 

询及这是否意 

味着不会废除有关 

法令，他说，且等 

待相关部长宣布。 

希盟竞选宣言阐明，一旦执政，就会废 

除多项法令，包括2016年国家安全理事会 

法令、1959年防范罪案法令、大专法令、 

印刷出版法令及煽动法令。 

然而，首相署副部长哈尼巴昨天在国会 

下议院宣称，政府没有计划废除2016年国 

家安全理事会法令，而只是会修正该法 

令o # 

检控司总检署分立修正案 

哈尼巴吁反对党支持 
哥宾星：数项商业 

课题导致中断。 

掌: 
，管法律事务的首相署副部长哈尼 

•巴吁请反对党，在希望联盟政府 

提呈检控司及总检察署分立相关修正案时， 

给予全力支持。 

他说，政府已经针对该检控司与总检察 

署分立课题上做了详细讨论，可是希盟在国 

会没有占三分之二优势，所以没有信心可以 

获得国会通过。 

“就好像《反假新闻法令》时，我们以 

为在国会下议院获得通过了，但是国阵用他 

们在上议院旳人数 

优势，把这项修正 

案挡下。” 

他今日在国会 

下议院问答环节， 

回应巫统林茂区国 

会议员凯里的提问时也希望，凯里可以说服 

反对党给予支持。 

对于巫统国会议员询及本月8日是否举 

行《消除一切形式种族歧视国际公约》 

(ICERD)集会，哈尼巴回应：“就办吧！ ” 

他说，希盟政府是个可以接受不同意见 

的政府，但前提是这些建议必须合理。 

因此，当巫统议员询及是否可办集会 

时，他指出，如果提出建设性想法的集会， 

政府可以接受。# 

赛夫丁：若国际油价续降 

国民料享更低油价 

国 内贸易及消费人事务部拿督斯里赛 

夫丁纳苏申指出，国际原油价格若 

赛夫丁：汽油补贴 

机制公开招标。 

持续下滑，获得汽油补贴的国人可能享有比 

现在更低的汽油价格。 

他说，今天的国际原油价格为64美 

元，跟财政部长林冠英在提呈2019年财政 

预算案时的8•美元来得低。 

他认为，这样的趋势若持续下去，我国 

在明年推出汽油补贴机制后，获得汽油补贴 

的人可能可以享用比目前价格还低的汽油零 

售价。 

他今天在国会下议院部长问答环节上， 

回答巫统笨珍区国会议员拿督斯里阿末马斯兰的提问时，如是表示。 

他也说，政府已为汽油补贴机制进行公开招标，让相关公司提 

呈所能提供的机制便利。 

他希望，这项机制除了可以用在汽油津贴，在未来生活补贴等 

机制上也能够使用。 

他指出，汽油补贴机制估计在明年第二季度分阶段进行，以便 

让社会大众适应。# 

否认火箭挑起ICERD转移拨款 

林冠英考虑报警起诉 

民: 

林冠英：恶意诽谤 

丨该党挑起《消除一切形式种族歧 

视国际公约》(ICERD)及把属于巫裔项目 

的拨款转给寺庙。 

他是针对由53个非政府组识组成的第 

三势力联盟（Gagasan Kuasa Tiga，简称 

G3)表明是行动党试图挑战伊斯兰、穆斯 

林及马来统治者的宪法地位时，这么指出。 

他也是财政部长，他今日在国会走廊受 

媒体访问时说，这项对他展开的诽谤和抹黑 

是很危险的事情，因为该组织要煽动种族情 

绪，以让更多人在下月8曰走上街头，达到议程。 

“如果是和平集会，并没有问题。但是如果是使用诽谤和抹黑来 

燃烧种族情绪，这是很危险的事情。” 

他说，这个联盟的指控包括马来西亚全球革新和创新中心（ 

Magic)旗下某个提供给马来学生的2亿令吉项目，在他指示下转 

为给华人寺庙的拨款。 

林冠英强调，这是个恶意诽谤，完全没这回件事，还有就是说 

每天都有僧侣来我的办公室，这也一样（是诽谤）。 

“我希望他们能够展示证据，因为我虽然不想理会，但因为已经 

广为流传，我甚至接获许多律师来电声称也接获这些指控，他们认 

为这些不实的指控会引起种族间的憎恨。” 

他说，在律师们的劝告下，他决定要求发出指控的单位出示证 

据、收回言论及道歉，否则将会采取法律行动。 

他指出，行动党将会报警，让警方采取行动对付不负责任的人士。 

林冠英提及，对方也指行动党挑起《消除一切形式种族歧视国际 

公约》(ICERD)是错误的指控，并指是他们尝试煽动种族情绪。 

他声称，这是对方强硬要把行动党和ICERD课题给牵扯在一 

起，旨在达到本身的政治目的。 

他也说，当国家面对经济问题时，一些管理不当的人士就会把 

掀起种族情绪和冲突以转移视线，人民应该懂得分辨事情的真伪。# 

一马基金拖欠340万奖学金 
须再委2股东确保运作 

财; 
-政部长林冠英披露，一个马来西亚发展有限公司基金会拖 

欠162名学生共340万令吉的奖学金。 

他说，目前，有631名学生获得一马公司基金会资助的奖学 

金，不过根据一份未证实的资料，162名学生未获得奖学金，而这 

些学生多数为2009及2010年的大马教育文凭毕业生。 

他是在志期本月21曰针对人民公正党马莫区国会议员努阿兹琳 

娜的提问时，透过书面做出回复。 

他说，一马公司基金会只需有3名股东处理奖学金申请，但该 

基金会只有一马公司主席拿督阿斯里哈密顿，因此为了确保该基金 

会顺利运作，该公司必须再委任至少两名股东。# 

赛沙迪：政府正规划 

新计划取代国民服务 
±年及体育部长赛沙 

目迪指出，政府正规 

划新的计划取代国民服务及国 

家干训局° 

他说，这些计划将涵盖精 

神建设、品格培养、国家一体 

化、自我认同和政治社会化， 

同时能够凸显青年是国家发展 

的战略伙伴，以符合联邦宪法 

和国家原则。 

他指出，该部门也在今年 

旳11月及12月举办“模范 

青年冒险外展训练课程”试点 

活动，吸引了 20••名青年参 

与o 

他是透过国会书面回答， 

回复民主行动党居銮区国会议 

员黄书琪旳提问时，如是表 

不O 

他也披露，过去10年， 

国民服务计划的开销高达6〇 

亿6157万8865令吉6•仙， 

所培训的学员人数达61万 

6961人，而国家干训局过去 

8年的行政开销及发展开销则 

为5亿9841万4595令吉16 

仙，所培训的学员达411万 

8747 人 o # 

祖莱达：研究指南统一全国路牌。 

(吉隆坡22日讯）房屋及地方政 

府部长祖莱达指出，该部或会拟指南 

来统一全国路牌的规格。 

她说，广告牌已有一套指 

南，例如一定要有马来文，路牌 

则没有，况且联邦政府没有一套 

指南去统一全国路牌的规格，而 

只是交由州政府去执行。 

她今天在国会走廊召开新闻 

发布会说，在发生雪州莎阿南的 

路牌的事件后，该部将会研究是 

否应拟出一套指南以统一全国路 

牌。 

早前，一名推特用户凯鲁发 

贴文质疑市政厅安装含有中文的 

双语路牌。 

雪州苏丹沙拉夫丁殿下知悉 

此事后，苏丹机要秘书拿督莫哈 

末慕尼发函予雪州秘书拿督莫哈 

末阿敏及莎阿南市长拿督阿末再 

哈林，谕令，必须拆除莎阿南所 

有双语路牌，只能使用官方语言 

(Bahasa Kebangsaan)，即马 

来文的路牌。 

殿下也谕令，更换路牌的工 

作，最迟必须在下月11曰，即 

雪州苏丹73岁华诞前完成。 

此外，祖莱达说，早前被归属 

在首相署部门的新村发展部，将 

归纳在其部门下，并会重新透过 

面试委任符合资格的7•名村长。 

她说，这些村长的合约为期 

两年，将在明年走马上任，不过 

在这之前，村长们须接受短期培 

训，以掌握政府的政策。# 
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SUMMARIES
房地部研究拟指南
全-B牌雄统•规格若未申请路边摆桌涉事餐馆将被对付祖莱达说，边餐客案在沙登怡观园发生货卡撞死路，如果该美食中
心未向地方政府申请而在路边摆桌椅，将受对付。她指出，地方政府早有法令管制食肆在路边摆桌椅，业者不能随意在店
外旳五脚基或路边摆桌椅，必须先向地方政府提出申请，只是缺乏执法。上周曰（18曰）晚上8时15分，位于沙登怡观园
的一间美食中心外发生一辆四轮驱动车突撞向上述地点，以致3
Housing and Local Government Minister Zuraida Kamaruddin said the ministry may draft guidelines to standardise the
format of road signs nationwide. She said advertisement boards already has a set of guidelines such as Bahasa
Malaysia must be used on it.
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市会10年发逾200罚单 
四驱车撞路边桌椅致1死5伤 业者冥顽不灵终肇惨剧 

(梳邦再也22日讯）梳邦再也市议会主席诺莱妮披逾200张传票，惟业者冥顽不灵，最终发生惨剧。 

露，过去10年来，市议会针对日前发生“货卡撞美食 本月18日，一辆HILUX货卡在沙登怡观园撞向 

摊案”的美食中心业者在路边违例摆桌椅的情况发出 食摊路边桌椅，导致1死5伤，引起全国关注。 

据 
了解，市议会过去不断 

展开取缔行动，充公该 

美食中心违例霸占路边泊车位的桌 

椅，惟业者仍我行我素，继续在路 

边摆放桌椅：‘ 

诺莱妮今R出席市议会常月会 

议后受询时说，市议会最近一次是 

于上月29日，向业者发出罚单， 

不料约2星期后，发生货卡撞食摊 

的意外。 

对此，她无奈感叹：“我们 

(市议会）还能做得了什么？ ” 

她说，市议会取缔违例摆放的 

桌椅不受民众欢迎，甚至往往被指 

责不了解大马文化，执法人员充公 

桌椅也被视为粗鲁行为，有时候甚 

至要站着2小时，待食客离桌后才 

可采取行动，因此单靠执法是不足 

够的。 

她强调，民众必须要有觉醒意 

识，懂得确保自己的人身安全。 

她说，即使市议会设置障碍 

物，也会被业者移开以摆放桌椅， 

这种不当行为应纠正 

日前一辆货卡在沙登怡观园撞向食摊路边桌椅 

起全国关注。（档案照） 

导致1死5伤 

梳邦市会等候双语路牌方案 
梳邦再也市议会等候雪州 

政府讨论双语路牌措施的方案 

出炉，届时会配合执行 

诺莱妮说，所有指示牌都 

必须使用马来文，可使用双语 

路牌的仅限新村范围， 

她表示本身任瓜雪县议会 

主席期间，当地靠近新村的大 

路设立双语路牌，当时也同样 

面对争议。 

雪州苏丹殿下谕令州政 

府，最迟在今年苏丹华诞（12 

月11日）之前，撤下莎阿南 

区的巾巫双语路牌，换上只有 

国文的单一语文路牌， 

维持柯瓦芝班路改道计划 

案发现场一片狼藉。（档案照） 

梳邦再也市议会继续维持 

柯瓦芝班路 （Persiaran 

Kewajipan)改道计划，并没因 

期限届满而取消。 

市议会早前与哥达肯文宁 

州议员甘纳巴迪劳和梳邦再也 

州议员黄美诗开会讨论，决定 

延续改道计划。 

市议会在今年8月18日 

进行柯瓦芝班路第二期改道计 

划，当时预定实验2个月，惟 

期满后再被延K: 3星期至11 

月中。 

第二期改道计划把柯瓦芝 

班路交通枢纽，梳邦再也转右 

往巴生方向路口封闭，驾驶者 

必须左转住吉隆坡方向后’再 

在收费站前U转往巴生方向。 
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SUMMARIES
市会10年发逾200罚单 四驱车撞路边桌椅致1死5伤
业者冥顽不灵终肇惨剧(梳邦再也22日讯）梳邦再也市议会主席诺莱妮披逾200张传票，惟业者冥顽不灵，最终发生惨剧。
露，过去10年来，市议会针对日前发生“货卡撞美食
本月18日，一辆HILUX货卡在沙登怡观园撞向摊案”的美食中心业者在路边违例摆桌椅的情况发出
食摊路边桌椅，导致1死5伤，引起全国关注。据了解，市议会过去不断展开取缔行动，充公该美食
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拉吉夫巡视灵市17区圣淘沙巴刹 

清洁工人必须定时清理污水处理池的固体垃圾，确保污水顺畅 

排走。 

新闻特区 

灵市17区圣淘沙 
早到巴刹没车位 

民众盼停车场早点开 

灵市17区圣淘沙巴刹完成工程，小贩迁入和营业至今近4个月 

疏导污水食物残渣 

巴刹设独立排污沟 
拉吉夫说，为阻隔巴刹的污水和食 

物残渣直接流人沟渠，巴刹有设置独立 

污水处理池和排污沟，直接将污水弓丨到 

英达丽水排污系统， 

他说，排污沟的铁盖可掀开，方便 

工人清理，而且每2小时就有清洁工人 

清理污水处理池，确保排水孔不会被垃 

圾阻挡及能顺畅排出污水， 

不过，他认为排水泵的设计略嫌不 

够强，会建议发展商加强泵的强度。 

(八打灵再也22日讯）早起鸟儿有虫吃，早到巴刹却 

没泊车位！ 

灵市17区圣淘沙巴刹正式营业，但多层停车场上 

午10时后才开放，早到的民众只好在巴刹周围找泊车 

位；武吉加星州议员拉吉夫促发展商把多层停车场提 

早至清晨6时开放或全天候开放，方便民众。 

该 

巴刹是于8月正式 

启用，有128个摊 

格，由发展商建设，土地则隶 

属八打灵再也市政厅。 

拉吉夫今FI前往巡视时 

说，针对他上述建议，发展商 

有很多部门有的说可以，有的 

则以保安为由说不行，提早开 

放停车场并非市政厅的条规， 

但却是双飆的做法。 

此外，拉吉夫也提到，多 

层停车场目前仍免费，未来不 

排除会征收泊车费，希望每小 

时勿超过1令吉，W为商场必 

须有远见，便宜泊车费是吸引 

人流的元素。 

“巴刹被重建之前，发展 

商向每辆车征收3令吉泊车 

费，若泊车费高昂，人流量就 

会减少，店铺生意不振就会离 

开商场，商场损失更大。” 

拉吉夫也提醒公众，多层 

停车场开放后，八打灵再也市 

政厅执法人员会在停车场开放 

时间，向违例在路边泊车者开 

罚单，尤其是午餐和晚餐时 

段。 

他说，一些四轮驱动车的 

驾驶者更离谱，直接将车泊在 

人行道上。 

“地下层（basemen丨)�3 
楼至5楼开放给公众，6楼至 

9楼是公寓居民，既然现今已 

有多层停车场，公众就不应该 

违例泊车，市政厅执法人员会 

严厉执法。” 

他说，地下层停车场尚未 

完丁，待正式开放后，巴刹小 

贩就可以把罗里泊进地下层， 

不用泊在路边。 拉吉夫建议多层停车场全天候开放，或提早至清晨6时开放 
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拉吉夫巡视灵市17区圣淘沙巴刹
清洁工人必须定时清理污水处理池的固体垃圾，确保污水顺畅排走。新闻特区灵市17区圣淘沙早到巴刹没车位民众盼停车
场早点开灵市17区圣淘沙巴刹完成工程，小贩迁入和营业至今近4个月疏导污水食物残渣巴刹设独立排污沟拉吉夫说，为
阻隔巴刹的污水和食物残渣直接流人沟渠，巴刹有设置独立污水处理池和排污沟，直接将污水弓丨到英达丽水排污系统，
他说，排污沟的铁盖可掀开，方便工人清理，而且
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加影市议会常月会议 

产业重新估值改善财务 

加影门牌税或调涨 
(加影22日讯）加影市议会为改善财务状况，研究 的产业年度估值呈给雪州政府以待核准，这意味着辖 

调整辖区内的产业年度估值，并在年杪或明年初把新 区内的门牌税或调涨。 

•fypj影市议会的门牌税 

/JI4年度估值，从1985 

年沿用至今不曾调整，如今巳 

33年。这意味着，一旦雪州 

政府批准加影市议会新的产业 

年度估值，该辖区的门牌税就 

会提闻。 

加影市议会从2011年开 

始雇用咨询单位，重新研究辖 

区的产业估值。据了解，除了 

加影市议会，沙白安南县议会 

也会向雪州政府提呈新的产业 

年度估值，以调整该县议会的 

门牌税。 

加影市议会主席沙尤迪在 

常月会议后说，根据条例，产 

业年度估值需每5年调整一 

次，但市议会过去33年不曾 

调整；而当产业年度估值调 

尚，门牌税率肖然也将调闻。 

“市议会需要资金运作， 

面对财务问题导致很多计划无 

加影市议会辖区的产业年度估值，过去33年不曾调整 

法进行，我们于年抄或明年初 

就会把新的产业年度估值呈给 

州政府，是否批准则由州政府 

决定。” 

加影市议员李仁英说，市 

议会预算花500万令吉重新研 

究辖区的产业估值 

T 480万令吉。 

至今已花 

门牌税收入稳定 

他说，加影市议会辖区共 

有31万个门牌税户头，而当 

局重新研究和调整辖区的产业 

年度估值主要是为了改善财务 

状况。 

“地方政府虽然有其他税 

收，但门牌税是稳定的收 

人。” 

工厂商店装修或装凉棚 

须依新指南申请 
加影市议会辖区的工厂和 

商店日后进行小装修或安装凉 

棚，必须根据指南行事，每本 

指南的售价是150令吉。 

加影市议会主席沙尤 

迪说，新的指南本刀生 

效，工厂和商店业 

主，若要申请小装 

修、在办公室分隔 

小单位，或在厂外 

和店外安装凉棚， 

必须根据该指南行 

事。 

申请者可到市 

议会建筑物监控局 

购买该木指南，指 

南包括申请表格、 

平面图等资料，申请者可自行 

圃凉棚的图测‘ 

以往，申请者必须通过绘 

测师画图，费用相当高，投诉 

不断，过后，市议会研究新的 

指南替代旱前的申请方案。 

可自己画平面图 

他说，指南内有齐全的资 

料，申请者只要根据指南去 

做，及提呈完整的资料，可在 

24小时内办妥，资料不齐全 

则慢。 

视法纪为无物 

业者安全岛架帐篷续营业 
加影市议会这边厢采 

取行动拆毁蕉赖鸿贸商业 

区7间食肆业者非法建在 

安全岛的遮雨棚，但那边 

厢，业者却在安全岛架起 

帐篷继续营业，视法纪为 

无物！ 

市议会继木月16日执 

法后，本月21 R再度到该 

商业区执法，并充公架在 

安全岛的帐篷。 

加影市议会主席沙尤 

迪说，市议会将继续取缔 

以对付违例业者，而执法 

和充公货物是最快速的行 

动，若控上庭需要较长时 

间。 

他小i排除该区地有集 

团控制，所以业者才如此 

猖獗。 

“我们是遵照条例行 

事，为免执法人员的安全 

受威胁，下次执法会联同 

警方一起到场。” 

沙尤迪指工厂和商店，日后进行小装修或 

安装凉棚，在购买指南后可照做申请。 

“早前，我们发现很多食 

肆没向市议会申请准证就擅自 

在店外安装凉棚。” 

他说，旱前，申请者小装 

修或安装凉棚，是要通过绘测 

师画平面阁，费用较高，要花 

两三千令吉以上。这回，申请 

者可自己动手画平面图，好比 

安装凉棚，业主巳经知道凉棚 

的尺寸‘ 

他也说，上述指南只供工 

厂和商店使用，而住家则有另 

外的装修指南，不一样。 

非法占用安全岛 

腿冷職翻被拆 
_•：無-

IB, 
m费执进上蠍找!z霣 

获两民纷纷赞好 mm 
，--1 • I ̂  

本报曾报道蕉赖食肆遮雨棚被拆 

市议会到场执法和充公帐篷。 
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rm 

强化马来文使用 

拟新指南统一牌规格 
(吉隆坡22日讯）房屋及地方 

政府部计划拟定新指南以统一“ 

全国路牌规格，以强化马来文 

的使用。 

部长祖莱达说，目前，只 

有广告牌指南规定须使用马来 

文，但路牌没有这项规定。 

她指出，中央政府一直以 

来，都没有一套统一全国路牌 

规格及标准的指南，W这都交 

由州政府执行。 

她今天在国会走廊召开记 

者会说：“巾央方面确实没有 

这个规定，因此随着雪州苏丹 

沙拉夫丁殿下谕令州政府，须 

撤下所有在莎阿南区内的中巫 

双语路牌，换上只能是单一语 

文的国文路牌事件后，我们将 

会检讨是否需要拟定一套更严 

格的指南，以统一全国路 

牌。” 

雪州苏丹沙拉夫丁殿下高 

级机要秘书拿督莫哈末慕尼 

尔，于一封志期11月19日， 

致给雪州秘书拿督莫哈末阿敏 

的公函中指出，苏丹殿下谕 

令，所有在莎阿南区内的中巫 

双语路牌必须即刻撤下，最迟 

须在苏丹今年73岁华诞庆典 

前，全数换上国文路牌。 

但公函并没列明撤换中文 

路牌原因。 

B40及M40可参与众筹 

祖莱达：童贵旺说错了 

管制食肆路边摆桌椅 
房政部长吁严厉执法 

祖莱达：产业众筹计划公开给所有人 

询及有关产业众筹平台（FundMyHome)主 

席拿督童贵旺指称，产业众筹计划不是为低收 

人或中等收人群时，祖莱达今日在国会走廊接 

受媒体访问时声称，童贵旺之前的声明有误。 

“我问童贵旺的时候，他说错了，而且也叫 

我替他澄清。” 

她说，这项计划是公开给所有人，包括 

B40和M40群体。 

“我们将30万令吉以下的房屋计划，定义 

为可负担房屋。在这计划下，收购族只需缴付 

头期钱后，在未来5年内，都不需要缴付任何 

款项。” 

她强调，尽管上述计划无法解决我国目前 

面对的房屋问题，但给予购屋者另一种选择， 

并丨丨：他们更容易获得房屋。 

祖莱达强调，我国管制食 

肆路边摆放桌椅行为的地方法 

令欠缺严格执法，呼吁相关单 

位须严厉执行法令。 

她说，大马0前有地方法 

令管制餐厅和美食中心擅自在 

路边摆桌椅的行为，但地方政 

府并未严格执法。 

她说，业者并不能随意在 

五脚基或路边摆放桌椅做生 

意，反而需先向地方政府申请 

相关的批准。 

她说，房政部将调查沙登 

怡观园茶室前，发生货卡撞食 

摊1死5伤的茶室业者，是否 

有向地方政府申请在路边摆设 

桌椅后，才决定所需采取的对 

付行动‘ 

“若证实业者没有申请， 

非法摆设桌椅，就会采取所需 

的对付行动。” 

祖莱达受询及会否会对茶 

室东主采取行动时，这么回 

应‘ 

雪州沙登怡观园的某茶餐 

室外日前发生一宗货卡司机在 

繁忙街道疾速驾驶，竟疯狂猛 

撞茶餐室街边档口的人群顾 

客，造成1死4重伤。 

分割总检署和检控单位哈尼巴：须获全体议员支持 

一州一 WTE焚化炉 

房政部计划2年落实 
房屋及地方政府部长祖莱 

达披露，该部计划在2年内落 

实“每州至少一个废弃物转换 

能源（WTE )焚化炉”的计 

划，并会在鉴定地点后，开放 

公开招标程序。 

她说，WTE焚化炉将使用 

BOOT (建造-拥有-营运-转 

移）模式运作，相信可以更有 

效处理废物，希望可以节省房 

政部的费用 

她说，各州未来依然需要 

垃圾土埋场，来处理WTE焚 

化炉排出的废料，但相对会减 

少使用土地 

祖莱达今R在同会下议院 

问答环节，这么回答行动党亚 

庇国会议员陈泓缣的提问， 

她指出，前朝政府兴建的 

WTE焚化炉处于初步阶段，规 

模不完善，部分焚化炉甚至不 

能处理湿垃圾，而今次计划巾 

的焚化炉将改善有关问题。 

针对峑眼色海国会议员拿 

督诺阿兹米询问一州兴建一个 

WTE焚化炉是否符合需求时， 

祖莱达回答时表示，她了解大 

州属需要更多焚化炉，闪此， 

时机到了就会考虑增加。 

她也说，0前我国有约 

60%的国民还维持“垃圾不丢 

垃圾桶”的文化，W此要想根 

本解决垃圾问题必须举办各种 

活动，丨丨：国人懂得正确处理垃 

圾及垃圾分配的方式。 

首相署副部长莫哈末哈尼巴说，若在修宪 

获得全体议员，包括反对党议员的支持，希望 

联盟政府要分开总检察署和检控单位将不成问 

题.。 

他是在国会下议院就人民公正党巴两古当 

国会议员哈山卡林提出的附加提问，即有关分 

开总检察署和检控单位的事宜时，这么回应。 

他说，希盟0前在国会的议员人数未达二 

分之二，无法通过修宪，除非反对党也支持。 

针对巫统林茂国会议员凯利要求政府修宪 

限制首相在委任法官的事宜，他说，如果凯利 

能够确保反对党议员支持所有希盟提出的良好 

提案，那么，后者的要求或能及早实现。 

他援引2018年反假新闻（废除）法案在 

上议院寻求通过失败为例。 

“有关法案反对党也支持通过，可是，到 

了上议院却翻车，国阵利用多数优势阻挡，现 

在要等」年〗’’ 

希盟早前在竞选宣言中承诺分开总检察署 

和检控单位角色，不过，首相敦马哈迪医生昨 

日宣布，政府将搁置有义计划。 

针对巫统巴两沙叻拿督斯里达祖丁询问政 

府是否放行下个月，由巫统和伊斯兰党举行的 

反对签署《i fj除一切形式种族歧视国际公约》 

(ICERD)集会，莫哈末哈尼巴说，可以，但 

前提是以正确方式进行。 

I進[侧 

莫哈末哈尼巴（上） 

祖丁（下）的打岔。 

在国会发言时，一度遭到达 
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SUMMARIES
Rm强化马来文使用拟新指南统一牌规格(吉隆坡22日讯）房屋及地方政府部计划拟定新指南以统一“全国路牌规格，以强
化马来文的使用。部长祖莱达说，目前，只有广告牌指南规定须使用马来文，但路牌没有这项规定。她指出，中央政府一
直以来，都没有一套统一全国路牌规格及标准的指南，W这都交由州政府执行。她今天在国会走廊召开记者会说：“巾央
方面确实没有这个规定，因此随着雪州苏丹沙拉夫丁殿下谕令州政府，须撤下所有在莎
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函谀按促检讨 
拥议员提间不明雄 

吉隆坡22日讯第14届第一季第三次雪州议会 

即将在下周一（26日）开始，雪州议长黄瑞林透 

露，本届议会己收到448个口头及书面提问及数项 

动议，然而一些州议员完全没提呈问题或提问不 

明确，新任州议员的水平仍有待加强。 

黄瑞林表7F，经过上一次 

的立法议会后，很多新任州议 

员都开始进入状况，在期限内 

提呈提问，议会分别收到244个 

口头及204个书面提问。 

「每位后座议员可以提呈 

最多20个问题，然而有一些州 

议员完全没有提呈问题。」 

他认为，没有提呈问题的 

州议员应该自我检讨，每人至 

少应该提呈5道问题，不能敷衍 

了事，完全没有提呈问题。 

「州议员提呈的提问主要 

是专注各选区问题，然而一些新 

议员提呈的问题不明确，不知道 

他想问的到底是什么问题。」 

他坦言，由于雪州多达32 

名新晋州议员，还需要提供更 

多的训练；提呈问题还有上升 

的空间，希望未来州议员可以 

更加踊跃发问。 

「候任无拉港州议员黄诗 

棋和斯里斯帝亚州议员哈里米 

将在议会上宣誓就职。」 

本季立法议会将从本月26 

日至12月6日召开，而雪州大臣 

阿米鲁丁将在本周五（23日） 

下午3时提呈雪州2019年财政预 

算案，这也是阿米鲁丁出任大 

臣后的第一份财案。 

雪财案没大惊喜 

黄瑞林透露，阿米鲁丁 

此次将会仿效国会传统，在正 

式提呈预算案前，礼貌拜会议 

长，这也象征三权分立。 

另外，2019年雪州财政预 

算案预计没有太大惊喜，州政 

府自2008年以来推出多项惠民 

黄瑞林®雪州议长 

政策，为了避免与中央政府重 

叠，明年度预算案将重新整合 

惠民政策及检讨派发程序。 

阿米鲁丁周三出席活动时 

称，他将在预算案中宣布全新 

房屋政策，透过融资配套协助 

人民购买可负担房屋。雪州大 

臣机构已草拟出方案，让雪州 

子民可以更容易取得10%首付。 

「在未来几年，州政府也 

放眼兴建3万间可负担房屋单位 

的目标，让人民拥有房屋。」 
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SUMMARIES
函谀按促检讨
拥议员提间不明雄吉隆坡22日讯第14届第一季第三次雪州议会即将在下周一（26日）开始，雪州议长黄瑞林透露，本届
议会己收到448个口头及书面提问及数项动议，然而一些州议员完全没提呈问题或提问不明确，新任州议员的水平仍有待
加强。黄瑞林表7F，经过上一次的立法议会后，很多新任州议员都开始进入状况，在期限内提呈提问，议会分别收到244
个口头及204个书面提问。「每位后座议员可以提呈最多20
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莎阿南-

雪大臣指示检视双语路牌 
雪州大臣阿米鲁丁说，他已经指示雪州行政议员黄思 

汉，检视双语路牌措施，以免引起不必要的争论。 

阿米鲁丁周四发文告重申，设立双语S各牌是在2017年获得 

雪州地方政府事务委员会批准，惟此事不曾带入雪州行政议会 

内讨论。梳邦新村在上周安装44个双语路牌，然而新村一条主 

要路段就在隔壁马来甘榜毗邻，引起马来居民不满。雪州苏丹 

在周一谕令必须拆除莎阿南的双语路牌，使用单一语言路牌。 

尽管新村44个双语路牌已经全数拆除，惟双语路牌风波 

持续蔓延，有一群自称来自梳邦马来甘榜的村民与非政府组织 

计划于本周日（25日)早上10时，在梳邦新村举办1000人集 

会抗议双语路牌。 
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SUMMARIES
莎阿南-
雪大臣指示检视双语路牌雪州大臣阿米鲁丁说，他已经指示雪州行政议员黄思汉，检视双语路牌措施，以免引起不必要的
争论。阿米鲁丁周四发文告重申，设立双语S各牌是在2017年获得雪州地方政府事务委员会批准，惟此事不曾带入雪州行
政议会内讨论。梳邦新村在上周安装44个双语路牌，然而新村一条主要路段就在隔壁马来甘榜毗邻，引起马来居民不满。
雪州苏丹在周一谕令必须拆除莎阿南的双语路牌，使用单一语言路牌。尽
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八打灵再也22日讯|灵市 

17区餐馆屡遭民众投诉卫生出状 

况，灵市政厅卫生执法组、卫生 

和环境组今日展开执法行动，检 

查7家餐馆，结果有4家餐馆卫生 

不达标及无牌营业，而被勒令关 

闭！ 

在取缔行动中，市政厅勒令 

4家餐馆关闭，也发出17张罚单 

给触犯各项条例的餐馆业者。 

据了解，被勒令关闭的餐 

卫生不达标4餐馆被令关闭 
馆，分别触犯或没有遵守多项条 

规，包括地上、墙壁和厕所没有 

铺上地砖。 

根据市政厅面子书发帖指 

出，餐馆业者所犯下的错误，包 

括没有使用隔油器、储藏室不卫 

生、食物、食材和煮食器材等， 

放在离地面少于20公分之处。 

「还有就是餐馆内有害虫、 

湿废料没有放在适合的塑胶袋或 

容器、装食物的容器没盖好、地 

上和后巷潮湿、在煮食时抽薛、 

没有带头巾、桌布不干净、在厕 

所和地上处理食材、厕所不卫生 

或损坏、在营业期间，没有开放 

厕所供民众使用等。」 

武吉加星州议员拉吉夫今早 

在灵市1 7区巡视市集时指出，确 

实接获很多投诉，指灵市11和17 

区的餐馆卫生糟糕。因此，今曰 

市政厅才展开取缔行动。 

「有很多餐馆业者不守规 

矩，例如有餐馆在五角基洗碗 

碟、把食物残渣直接倒入排水 

沟，这些都是不允许的。也有餐 

馆把垃圾随意丢在后巷’造成当 

地居民的困扰。」 

他说，餐馆业者或许不知道 

自己犯下什么条规，因此，他欢 

迎武吉加星的餐馆业者到其服务 

中心，而他则会安排市政厅官员 

到餐馆检查，看有哪一些是不符 

合条规。 

「我们并不是要惩罚，而是 

要改善餐馆的卫生问题。」 
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SUMMARIES
八打灵再也22日讯|灵市
17区餐馆屡遭民众投诉卫生出状况，灵市政厅卫生执法组、卫生和环境组今日展开执法行动，检查7家餐馆，结果有4家
餐馆卫生不达标及无牌营业，而被勒令关闭！在取缔行动中，市政厅勒令4家餐馆关闭，也发出17张罚单给触犯各项条例
的餐馆业者。据了解，被勒令关闭的餐
 卫生不达标4餐馆被令关闭
 馆，分别触犯或没有遵守多项条 规，包括地上、墙壁和厕所没有铺上地砖。根据市政厅面子书
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PKNS思部 

荣膺办公室产ik发展装 
巨州发展机构（PKNS )目前凭著 

^总部办公室，于「2018马来西 

亚产业大奖」上荣膺「办公室产业发展 

奖」。 

该颁奖仪式日前于八打灵再也万达 

酒店举行，由森美兰王储东姑阿里礼道 

丁颁发奖项，雪州发展机构首席执行员 

拿汀巴杜卡诺莱达代表领奖。 

雪州发展机构总部位于莎阿南1 4 

区，以高科技技术结合现代化建筑的构 

造，加以融合双白金设计，符合绿色建 

筑指数（GBI )，此次在众多产业作品中 

脱颖而出，成为当晚9大获奖者之一。 

诺莱达指出，该总部至今为止已获 

得高达12项美誉，她乐见该总部成为莎 

阿南地标。 

她补充，该总部作为雪州发展机构 

的门面与工作的地方，如今获奖也证明 

该机构所付出的成果，获得本地与国际 

世界的认可，在国际平台站稳脚步。 

于此之前，雪州发展机构总部亦曾 

奖颁「大马最佳发展商」、「商业项目 

及可持续发展奖」、「绿色大楼奖」、 

「绿色建筑白金奖」、「创新计划（科 

技规划）奖」、及「马来西亚景观设计 

奖』等。网址：www.pkns.gov.my� 

王储东姑阿里礼道丁（左3起）颁发「办公室产业发展奖」予诺莱达，由 

世界不动产联盟世界主席艾希盛麦克都农瓦（左）及世界不动产联盟马来 

西亚分会主席倪传鹏见证。 
ODN 3074366 1123SJ 

诺莱达（前排左6)在领奖仅式后，与雪州发展机抅职员合照( 
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SUMMARIES
PKNS思部 荣膺办公室产ik发展装巨州发展机构（PKNS
)目前凭著^总部办公室，于「2018马来西亚产业大奖」上荣膺「办公室产业发展奖」。该颁奖仪式日前于八打灵再也万达
酒店举行，由森美兰王储东姑阿里礼道丁颁发奖项，雪州发展机构首席执行员拿汀巴杜卡诺莱达代表领奖。雪州发展机构
总部位于莎阿南1 4区，以高科技技术结合现代化建筑的构造，加以融合双白金设计，符合绿色建筑指数（GBI
)，此次在众多产
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房地部将统一路牌规格 
吉隆坡22日讯|房屋及地方政 

府邰长祖莱达指出，该邰或制定一 

套指南，以统一全国路牌的规格。 

她说，一直以来，联邦政府并 

没一套指南去统一全国路牌的规格， 

而只是交由州政府去执行。 

「随著发生雪州莎阿南的双 

语路牌事件，我们将会研究，是否 

应拟出一套指南，以统一全国路 

牌。」 

祖莱达今日在国会走廊召开记 

者会时，如是指出。 

她续说，广告牌已有一套指 

南，例如一定要有马来文，而路牌 

目前则没有这样的指南。 

早前，一名推特用户凯鲁 

(khairulryezal)发贴文质疑莎阿南 

市政厅安装含有中文的双语路牌。 

雪州苏丹沙拉夫丁殿下在知悉 

此事后谕令，必须拆除莎阿南所有 

双语路牌，只能使用国文，即马来 

文路牌。文告阐明，更换路牌的工 

作，最迟必须在12月11日，雪州苏 

丹73岁华诞士」完成。 
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SUMMARIES
房地部将统一路牌规格
吉隆坡22日讯|房屋及地方政府邰长祖莱达指出，该邰或制定一套指南，以统一全国路牌的规格。她说，一直以来，联邦
政府并没一套指南去统一全国路牌的规格，而只是交由州政府去执行。「随著发生雪州莎阿南的双语路牌事件，我们将会
研究，是否应拟出一套指南，以统一全国路牌。」祖莱达今日在国会走廊召开记者会时，如是指出。她续说，广告牌已有
一套指南，例如一定要有马来文，而路牌目前则没有这样的指南
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蘇斯敏 
(八打灵再也22日 

讯）雪州前行政议员欧 

阳捍华指出，州政府必 

须专业地处理双语路牌 

的课题，只要符合希盟 

一的政策和原则，就应该 

勇敢去面对，立场必须 

坚定。 

目前人在国外的 

他，通过WhatsApp回应 

星洲日报记者的询问时 

说，双语路牌政策是在 

地方政府委员会通过， 

之后交给各地方政府去 

执行。 

没规定 

须行政议会通过 
“我曾在在行政议会汇报此事， 

同时没有规定说一定要行政议会通 

过严格来说，路牌是地方政府的权 
限。” 

欧阳捍华指出，当他执掌雪州地 

方政府事务委员会时，现任州务大臣 

阿米鲁丁当时是掌管雪州加强青年及 

体育、企业发展及乡村与传统村发展 

事务的行政议员，所以对州政府推行 

双语路牌政策一事知情。 

他说，事实上，他在州议会问答 

环节，也曾针双语路牌作出回应。 

针对州行政议会要拟定双语路牌 

指南，他有何感想的问题，他说，州 

政府可以制定任何指南。 

阿米鲁丁昨日说，雪州行政议会 

不曾通过双语路牌政策。 

他指出，他已指示掌管雪州地方 

政府、公共交通及新村事务的行政议 

员黄思汉研究有关政策，以免引起不 

必要的争议® 
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SUMMARIES
歇陽a華^=D雪政府路脾課場須堅定[！=.蘇斯敏(八打灵再也22日讯）雪州前行政议员欧阳捍华指出，州政府必须专业地处
理双语路牌的课题，只要符合希盟一的政策和原则，就应该勇敢去面对，立场必须坚定。目前人在国外的他，通过Whats
App回应星洲日报记者的询问时说，双语路牌政策是在地方政府委员会通过，之后交给各地方政府去执行。没规定须行政
议会通过“我曾在在行政议会汇报此事，同时没有规定说一定要行政议会

Page 2 of 2

23 Nov 2018
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Nation • Page: 8 • Printed Size: 107.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 3,364.78
Item ID: MY0034389218

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



务，是要上情下达，让各州新村都了解 

希盟政j#的发展政策，以更有效的配合 

联邦政府施政，-落实各项新村发展计 

划。 

她说，这些新村发展官都享有政 

府津贴，他们年龄都不超过60岁，至少 

拥有SPM资格，同时能掌握二语及各新 

村方言新村发展官也包括泰裔及马来 

！(吉隆坡22日讯）房屋及地方 

政府部长祖莱达说，其部门计划拟 

定新指南，统一全国路牌规格，以 

强化马来文的使用^ 

她指出，目前只在广告牌指南规定 
害插田"0>本|。 

她；天在国会走廊召开新闻发布会 

说：“联邦方面确实没有这个规定，在 

发生雪兰莪州路牌的事件后，部门将重 

新检讨，拟定更严格的指南。” 

雪州苏丹沙拉弗丁殿下周一谕令， 

拆除沙亚南所有双语路牌，并换上马来 

文路牌。 

馆业者采取对付行动，：包括开出罚单。 

沙登怡观园大众美食中心日前发遠 

货卡撞人事件，酿1死4伤悲剧， 

她说，根据地方政府法令，确实 

禁止商店业者擅自将桌椅或经商处摆设 

到公共地方，包括道路上，因此在怡观 

园死亡车祸事件上，•旦查证餐馆业者 

是在没有获得地方政府批准及发给准证 

下，擅自将桌椅摆到道路，造成食客被 

撞死事件，业者将会接到罚单。 

经过此事后，她将指示各地方政府 

加强执法，取缔所有违例摆放桌椅的业 

“所有新村发展官将在2019年1月1 

日正式上任。目前，部门下的新村事务 

处有33名正式公务员，过去新村事务处 

是首相署以下的单位，如今已经转换到 
房屋及地方政府事务部。” “地方政府的法令明文禁止所有 

商贩，不可以将经商地点扩大到公众场 

合，包括道路上。” 

“众筹买屋”非为富人置业 

祖莱达说，发起“众筹买屋”的 

Edge Prop有限公司主席拿督童贵旺已向 
她澄清，即他并没有说“众筹买屋”是 

委任70新村发展官 

另-•方面，祖莱达宣布，委任70名 

新村发展宵(PKP )，负责协调全国70区 

新村事务，并与全国现有的613名新村协 

调官合作。 

她说，70名新村发展官的首要任 

此外，她说，若证实发生致命车祸 

的沙登怡观园相关餐馆，是在没有获得 

地方政府批准情况下，擅自将桌椅摆到 

道路上，该部将指示相关部门，对该餐 

她澄清，即他并没有说“众筹买屋”是 

给有钱人的置业方式，相反的却是给所 

有国民的。 

她说，这是一个很有创意也具可行 

性的置业方式，无论是要购买可负担房 

屋或更高价格的房地产，只要符合条件 

则可申请众筹买房。 

“他（童贵旺）已经向我澄清， 

说他说错了，这不是给有钱人的置业方 

式，却是适合全民的置业模式之_ - ” 

她说，这也适合没有稳定收入、没 

有薪水单、却有高收入的自由工作者的 

置业方式。 
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务，是要上情下达，让各州新村都了解
希盟政j#的发展政策，以更有效的配合联邦政府施政，-落实各项新村发展计划。她说，这些新村发展官都享有政府津贴，
他们年龄都不超过60岁，至少拥有SPM资格，同时能掌握二语及各新村方言新村发展官也包括泰裔及马来！(吉隆坡22日
讯）房屋及地方政府部长祖莱达说，其部门计划拟定新指南，统一全国路牌规格，以强化马来文的使用^她指出，目前只
在广告牌指南规定害插田"0)
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02 2 3  •  1 1  •  2 0 1 8  星期五 板大部會社區報 

+ 

编辑：汪菁仪 

梳邦再也市議會常月會議 

諾萊妮：發生車禍茶室 

(首邦市22日讯）梳邦再也市议会主席诺莱妮表示，梳邦再也市议会在过去10年 

曾发出逾200张罚单给沙登怡观园货卡撞路边食客酿1死4伤案的事发茶室，而最近一次 

发出罚单的日期为10月29日。 

•诺莱妮表示，梳邦再也市议会在过去 

10年曾发出逾200张罚单给沙登怡观园 
•货卡撞食客酿1死4伤案的事发茶室 

【近I次是在10月29日发出罚单 

執法無數次仍被無視 
：；：^：莱妮今日主持梳邦再也市议会常月会议时 

表示，市议会的执法人员在执法行动时曾 

充公无数桌椅，但业者仍无视执法，照常在道路及停 

车位摆放桌椅。 

“即使我们置放阻碍物也会被移走，我们也不 

能对业者做什么，执法人员展开执法行动时却被视为 

粗俗行为，不讨业者及民众喜欢。” 

她说，除了执法单位外，民众也有责任确保自 

身安全，应避免坐在路边的桌椅。 

她补充，如果只依靠执法单位的执法行动，根 

本无.法f免及改善情况，只有民众的合作，方能避 

i另 m 
nn 

路 
牌 
待 
夫 

臣 

is 

示 

外，诺莱妮也针对 

梳邦新村双语路牌 

风波表示，雪州大臣阿米鲁 

丁已表示将针对双语路牌拟 

定新指南，因此梳邦再也市 

议会将等待州政府最新的指 

示，再做进一步的决定。 

她说，根据条例，国内 

的路牌必须以国文为主，不 

过在华人新村也根据需求， 

在新村范围内设立双语路 

牌。 

•I 口祝四兀. 

•梳邦再也市议会决定维持柏西兰格华芝班交通枢纽“自由通行”改道计划 
•诺莱妮表示，她将等待州政府有关双语 
路牌的最新指示，再采取进一步行动。 

羅斯里：柏西蘭格華芝班改道 

維持自甶通行計劃 
允商店住家工廠漂白 

將非法使用土地合法化 

梳 
邦再也市议会工程组主任罗斯里表示，梳邦再 

二也市议会决定维持柏西兰格华芝班交通枢纽自 

由通行改道计划 

“我们早前与首邦市州议员黄美诗及哥打哥文宁州 

议员甘纳巴迪劳展开会议后，才做出该项决定。” 

据了解，市议会于8月18日在柏西兰格华芝班交通枢 

纽实行自由通行改道计划为期两个月，较后于10月杪延 

长试用期至本月第3个星期在实行改道计划期间，许多 

道路使用者，尤其是来自首邦市、哥打哥文宁及巴生方 

向的道路使用者不满该计划 

另 
一方面，诺莱妮表示，市 

'议会允许非法使用土地用 

途的商店、住家或工厂进行漂白工 

作，将非法使用土地合法化 

她说，根据条例，土地用途分 

为3个组别，即农业地、住宅区及工 

业区，民众必须根据土地用途进行 

农业活动或兴建房屋等，民众需遵 

照土地用途。 

“许多甘榜及新村的商店及住 

家仍未转换土地用途，非法进行商 

业活动，即已违反条例。尽管该问 

题存在已久，市议会希望透过这次 

的漂白活动，让兴建在农业土地上 

的商店或工厂可进行漂白工作，将 

非法转至合法用途。” 

她说，如果根据正常的程序， 

地主必须向相关单位提出申请，整 

个过程既耗时，又需要庞大的用 
费® 
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SUMMARIES
10年接逾200解
(首邦市22日讯）梳邦再也市议会主席诺莱妮表示，梳邦再也市议会在过去10年曾发出逾200张罚单给沙登怡观园货卡撞
路边食客酿1死4伤案的事发茶室，而最近一次发出罚单的日期为10月29日。•诺莱妮表示，梳邦再也市议会在过去10年曾
发出逾200张罚单给沙登怡观园•货卡撞食客酿1死4伤案的事发茶室【近I次是在10月29日发出罚单執法無數次仍被無視：
；：^：莱妮今日主持梳邦再也市议会常
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I業 另 
物銮 77 

殘者 

着小 
塞販 

4須 
議保 

iii 
生 

-方面，拉吉夫 

表示，茶餐室业 

者和小贩必须时时刻刻保 

持环境卫生，不可以在五 

脚基洗碗碟，不可把食物 

残渣丢人沟渠。 

八打灵再也市政厅卫 

生组官员今早也在第17区 

-带展开食肆执法行动， 

有部分茶餐室和餐馆因卫 

生不达标、没有更新执照 

等违例原因而被勒令暂时 

关闭。 

拉吉夫表示，照顾卫 

生是餐厅业者和小贩必须 

关注的，若被市政厅发出 

罚单，违例者可面对被罚 
款最高1000令吉，严重的 

话可以被勒令关闭长达2个星期 

他表示，如果其武吉加星选区的 

食肆业者遭地方政府开罚单，若有需 

要，他们可向其服务中心求助，其服 

务中心会让他们了解其错误与提供如 

何改善环境卫生的方案。 

•八打灵再也市政厅 

卫生组官员星期四早 

上在1 7区商业区展 

开检查食肆与执法行 

动，其中一家餐厅违 

例而被勒令暂时关 

闭。 

10时至晚 

靈第17區 一 
SGVGntGG 门&胃 

(八打灵再也22日讯）行动 

党武吉加星州议员拉吉夫建议八 

打灵再也第17区新建的Seventeen 

服务公寓管理层，尽快将访客停 

车场的开放时间从早上10时提前 

至清晨6时开放，让前往底层的 

第17区早市巴刹的民众泊车。 

据了解，Swenteen服务公寓的商 

场上周开张，而访客停车场于上周开 

放，位于第三至第五楼的访客停车场 

目前的开放时间为从早上10时开放至 

晚上10时。 

拉吉夫表示，由于服务公寓的 

底层是早市巴刹，很多民众都会在清 

晨前来购物，但由于停车场未开放， 

所以唯有泊在外围，有者因此违例泊 

车，甚至泊在行人道上 

拉吉夫指出，该服务公寓有3层 

是访客停车场，加上居民停车场共有 

接近1000个停车位，因此足够的停车 

位能够符合当地人群的需求，应该将 

开放时间提前4小时至早上6时。 

他披露，管理层会在完成保安 

设施后提早开放访客停车场，如此 

能够达到双赢局面，增加建筑物的人 

流，也方便民众泊车。 

拉吉夫今早召开新闻发布会时 

表示，他会随时跟进最新消息。 

访客停车场暂免费 

Seventeen服务公寓其中两层是商 

场，底层则是巴刹，访客停车场目前 

免费泊车，未确定免费限期，之后将 

会征收停车费。 

“不过，我的建议是希望他们 

不要征收泊车费，因为这里是社区， 

也是小型商场。但如果要征收，我 

建议每小时1令吉。因为这里的前身 

是空地停车场，-次性进入为3令 
吉0 ” 

另外，他表示，位于底下层的 

停车场尚未完工，.旦完工，小贩 

的车辆和访客便可进人泊车。 

此外，拉吉夫披露，他和居 

民在多次的对话中，已经通知居民 

说，_ •旦商场停车场开放后，市政 

厅执法员便会前来针对违例泊车者 

采取行动，他因而促请民众请合法 

泊车。 

r 

•拉吉夫（左）表示，17区早市巴刹的设施完善 

水龙头供小贩与民众使用。右为小贩陈友良。 

設插座污物處理站等 

第17區巴剎設施完善 

有足够的 

另j 外，拉吉夫表示，第17区巴刹共有128个摊格，设 

‘施完善，设有插座、水龙头、大风扇等，还设有污 

物处理站，所有废料通过沟渠可流入该过滤废料的处理站。 

他说，该巴刹有两名清洁工人每相隔半个小时都会从处 

理废料，环境卫生大大改善。 

•两名清洁工人每隔半小时便会捞取污 

的废料。 

，Seventeen服务公寓共有三层楼是访巷 

虽然目前免费泊车，但开放时间是早上 

上10时，清早前往底层巴刹的民众无 

车。 

拉吉夫：方便來巴剎民眾泊車 

停蓽場攝提前關放 
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I業另物銮77殘者着小塞販4須議保iii生-方面，拉吉夫表示，茶餐室业者和小贩必须时时刻刻保持环境卫生，不可以在五脚
基洗碗碟，不可把食物残渣丢人沟渠。八打灵再也市政厅卫生组官员今早也在第17区-带展开食肆执法行动，有部分茶餐
室和餐馆因卫生不达标、没有更新执照等违例原因而被勒令暂时关闭。拉吉夫表示，照顾卫生是餐厅业者和小贩必须关注
的，若被市政厅发出罚单，违例者可面对被罚款最高1000令吉，严重的话
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加影市議會常月會議 

年杪呈全新產業市值 
(加影22日讯）加影市 

议会在辖区内进行全新产业 

估值工作已接近尾声，预料 

今年年底或明年初提呈予州 

政府。 

目前市议会仍旧沿用1985年 

产业估值向民众征收门牌税，迄 

今已33年未曾作出调整，门牌税 

税率已不符合时下市值，因此当 

局已委任顾问公司进行评估产业 

工作。 

33年未调整门牌税 

市议会主席莫哈末沙尤迪 

说，加影辖区门牌税从1985年起 

就未调整过，市议会现时的税收 

已无法应付开销，是时候重新评 

估辖区的产业，增加市议会的财 

他指出，按照规条，市议 

会是每5年进行一次年度产业估 

值，只是考虑多方面因素，门牌 

税收维持33年不变，但现时产业 

市值已不一样了，比起当年产业 

估值已升值多倍。 

他披露，即使市议会提呈新 

的产业估值获得州政府通过，当 

局会将门牌税率调低，不会增加 

民众负担。 

据了解，目前加影辖区超 

过31万间产业单位，市议会耗 

费480万令吉分阶段进行产业估 

^顽固业者变招改 

用帐篷继续占用安 

全岛做生意，再受 

到对付。 

推出商舖擴建裝修指南供參考 

•莫哈末沙尤迪表示，厂家或商 

家只要依据市议会规条进行扩建 

及装修，申请方面会快速处理。 

+ 口影市议会推出一本 

yUU以工业区厂房及商 

业区商铺或办公楼扩建和装修 

指南，供业者了解有关方面 

规条外，书册也附有申请表格 

及图表，每本150令吉。 

市议会主席莫哈末沙尤迪 

说，当局推出这本指南书册供 

厂家及商家参考，了解地方政 

府的规条，使扩建及装修符合 

条件• 

他表示，有关书册清楚列 

明如何进行申请，里面还有一 

些例子供参考，只要是简单的 

装修及扩建，并带备相关资料 

文件，<般上会快速处理 

他披露，市议会之前曾推 

出过住家扩建和装修的指南， 

厂房及商铺办公楼的指南书册 

则是首次推出，业者有兴趣购 

买，可在市议会大厦购买。 

他说，业者除了寻求绘测 

师绘图，亦可自行绘图，书册 

里有图表供申请者自行绘图， 

提呈.申请扩建工程的图测，需 

符合规定。 

帳篷佔用安全島做生意拆除充公 

茶 
餐室无视违例变招 

用交通安全岛做生意 

改用帐篷继续占 

遭加影市议会 

执法组再拆。 

蕉赖鸿贸商城7间茶餐室于日前被执法组拆 

除在安全岛非法承建遮雨棚后，一些顽固业者变 

招，在安全岛改用帐篷继续营业，再被执法组检 

举A. 

执法组在昨天再派人员前往现场，将帐篷 

全部充公，市议会主席莫哈末沙尤迪警告，如果 

业者继续冥顽不灵，执法组会继续拆除，绝不妥 

协1 

他不排除该地区有集团控制，使到业者如此 

猖獗，不将市议会放在眼里，但市议会会继续采 

取执法行动，对付违例的业者。 

“很明显的是，这些业者是不肯合作，不 

遵守条例，而采取执法和充公货物是最快速的行 

动，如果控上庭是需要时间“ 

他强调，市议会是遵照条例行事，为免执法 

人员的安全受威胁，接下来执法会联同警方一起 

到场。 

加影估值工作晉尾聲 
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SUMMARIES
加影市議會常月會議
年杪呈全新產業市值(加影22日讯）加影市议会在辖区内进行全新产业估值工作已接近尾声，预料今年年底或明年初提呈
予州政府。目前市议会仍旧沿用1985年产业估值向民众征收门牌税，迄今已33年未曾作出调整，门牌税税率已不符合时
下市值，因此当局已委任顾问公司进行评估产业工作。33年未调整门牌税市议会主席莫哈末沙尤迪说，加影辖区门牌税从
1985年起就未调整过，市议会现时的税收已无法应付开
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